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Комиссия проверит 
финансово-

хозяйственную 
деятельность 
минсельхоза

В республике выявлен ряд объектов 
с грубыми нарушениями СНиП

21 декабря 2010 года Го-
сударственной Думой при-
няты, а 24 декабря Советом 
Федерации одобрены зако-
нодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросу 
усиления контроля в сфе-
ре оборота гражданского 
оружия. Все мы знаем, что 
нашу страну буквально за-
хлестнули преступления, 
совершенные с использова-
нием травматического ору-
жия. Не стала исключением 
и Республика Ингушетия. 
Немало преступлений со-
вершается и у нас с исполь-
зованием травматического, 
газового и пневматического 
оружия. Все виды оружия, 
реализуемые в охотничьих 
магазинах, теперь именуют-
ся гражданским оружием, и 
разгул преступлений с его 
использованием заставляет 
органы государственной вла-
сти нашей страны принимать 
неотложные меры по наведе-
нию порядка в этой сфере. В 
целях правового воспитания 
наших граждан и повышения 
их ответственности за при-
менение гражданского ору-
жия считаем необходимым 
довести до наших читателей 
поправки и законодательные 
акты, принятые в конце года, 
к федеральному закону об 
оружии. За разъяснениями 
мы обратились к нашему 
постоянному консультанту 
в этом вопросе, начальнику 
лицензионно – разрешитель-
ного отдела МВД РФ по РИ 
полковнику милиции Мусе 
Гайтову. 

- Усиления контроля за 
оборотом гражданского ору-
жия – вынужденная мера. 
Ситуация складывалась так, 
что на глазах росло число 
преступлений, связанных с 
использованием граждан-
ского оружия. Считаю при-
нятые законодательные акты 
правильными и своевремен-
ными. Повышение ответ-
ственности и ужесточение 
правил продажи, хранения 
и применения гражданского 

оружия и ответственности за 
его неправомерное примене-
ние поможет нам в соблюде-
нии закона, который один на 
всех, – сказал Муса Гайтов в 
вступительном слове.

- Муса Джабраилович, 
власть должна не только 
карать, но и учить. Мы не 
раз уже говорили о законе 
об оружии. Эти материалы 
были опубликованы в на-
шей газете, и помогли мно-
гим нашим гражданам в 
возникавших у них вопро-
сах по правилам лицензи-
рования и получения раз-
решений на приобретение 
и хранение гражданского 
оружия, сдачи незаконно 
хранящегося оружия и мно-
гом другом, что вы сами 
ранее отметили. Хотелось 
бы, чтобы вы прокоммен-
тировали новые законода-
тельные акты и объяснили 
их суть. 

- Если по сути, надо ска-
зать, что во всех охотничьих 
магазинах нашей страны про-
даются все виды граждан-
ского оружия, а также макеты 
и муляжи боевого оружия, и 
пневматическое оружие. При 
этом, если травматическое 
и гладкоствольное оружие 
приобретается только по 
лицензии и требует разре-
шения на хранение, пнев-
матическое оружие можно 
приобрести без лицензии и 
нигде это оружие не ставится 
на учёт и не регистрируется. 
Закон не предусматривает 
таких мер при приобретении 
пневматического пистолета 
или винтовки. Федеральный 
закон об оружии принят в 
1996 году, и систематически, 
в зависимости от анализа си-
туации, в этот закон вносятся 
поправки, дополнения и но-
вые положения. Последние 
дополнения приняты в конце 
прошлого года, и это не по-
следние дополнения, потому, 
что система постоянно со-
вершенствуется. Последние 
изменения больше касаются 
вопросов приобретения и 

хранения пневматическо-
го оружия. По этому закону 
гражданское оружие прода-
ется гражданам Российской 
Федерации по достижении 
ими 18-летнего возраста при 
наличии у них разрешения 
на приобретение и хранение 
оружия, выдаваемого нашей 
службой. В законе есть ссыл-
ка на органы местной власти, 
которые имеют право снизить 
возрастной ценз на два года, 
и человек может в таком слу-
чае приобрести гражданское 
оружие в 16 лет. Любой граж-
данин России может приоб-
рести в охотничьем магазине 
до пяти единиц пневматиче-
ского оружия, просто показав 
свой паспорт без лицензии. 
По новому закону усилена 
ответственность за оружие, 
приобретаемое по лицензии, 
за его ношение и хранение. 
При передаче оружия чело-
веку, не имеющему выдан-
ной органами МВД лицензии, 
лицо, передавшее оружие, 
привлекается к уголовной 
ответственности. Эта норма 
распространяется и на пере-
дачу патронов к гражданско-
му оружию. За небрежное 
или ненадлежащее хранение 
гражданского оружия преду-
смотрен штраф 5 тысяч ру-
блей, по старому положению 
сумма штрафа составляла 2 
тысячи. По девяти статьям 
закона усилена ответствен-
ность за хранение и ношение 
оружия. Если у человека нет 
оснований применить ору-
жие, то он не имеет права его 
обнажать. Запрещается по-
сещение с оружием мест про-
ведения культурно-массовых 
и спортивных мероприятий, 
футбольных матчей, митин-
гов и шествий. Наказание за 
нарушение этих норм закона 
предусматривает штраф от 
10 до 50 окладов минималь-
ной оплаты труда. 

(Продолжение 
на 2 стр.)

Усиление контроля в сфере 
оборота гражданского 
оружия необходимо

ПРаВоВоЕ  ВоСПИТаНИЕ

Юнус-Бек Евкуров 
принял представителей 

Московского 
цирка Никулина 

на Цветном бульваре

Обсуждались вопросы 
реализации ФЦП «Юг России»

18.01.2011 г. в рабочем кабинете Главы Ингушетии прошло совещание с участием руково-
дителей министерств, ответственных за реализацию федеральной целевой программы «Юг 
России» на 2011 г. 

С докладом по данному вопросу выступил министр экономики и промышленности РИ Висит 
аушев. 

он рассказал о планах и задачах минэкономики на ближайший период, отметив, что уже в 
первом квартале текущего года в эксплуатацию будет сдана новая поликлиника в сельском 
поселении орджоникидзевская. 

Глава республики Юнус-Бек Евкуров отметил, что при возведении социальных объектов 
каждое ведомство должно проводить работу еще и по набору и подготовке профессиональ-
ных кадров для нового учреждения. 

Пресс-служба Главы РИ 

18.01.2011 г. Глава Ингу-
шетии Юнус-Бек Евкуров 
принял у себя в кабинете 
представителей Москов-
ского цирка Никулина на 
Цветном бульваре во гла-
ве с его руководителем 
Максимом Никулиным. 

Московский цирк-шапито 
считается одним из лучших 
цирков мира, на его арене 
работали такие известные 
мастера цирковых жанров 
как дрессировщица Ирина 
Бугримова, династия дрес-
сировщиков Дуровых, иллю-
зионист Эмиль Кио, всеми 
любимые клоуны Карандаш, 
Леонид Енгибаров, олег По-
пов, Юрий Никулин. Сын 
Ю.Никулина сегодня воз-
главляет Московский цирк 
Никулина на Цветном буль-
варе. Как сообщил Максим 
Никулин, цирк будет давать 
представления в Ингушетии 
в рамках гастрольного тура 
по регионам Северного Кав-
каза. В таком формате они 
гастролируют впервые. Пер-
вый день представления у 
них традиционно носит бла-
готворительный характер. 
На бесплатное представ-
ление приглашаются дети-
инвалиды, сироты, дети из 
многодетных и малоимущих 
семей. 

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров выразил руко-
водству цирка и его артистам 
большую благодарность за 

то, что включили Ингушетию 
в список регионов, где они 
намерены дать цирковое 
представление. 

Директор цирка Максим 
Никулин в свою очередь от-
метил теплый прием, кото-
рый был оказан им в Ингу-
шетии. 

– Мы не ожидали, что 
здесь нас окружат таким 
вниманием, - сказал он. По 
словам директора, в респу-
блике им создали благопри-
ятные условия для успеш-
ной работы. 

Юнус-Бек Евкуров вы-
разил сожаление, что вре-
мя гастролей цирка в Ин-
гушетии ограничено и не 
все дети смогут попасть на 
представление. 

– Я бы очень хотел, что-
бы ваши цирковые номера 
увидели дети из горных сел. 
Уверен, на них это произ-
вело бы большое впечатле-
ние, - сказал он. 

Директор Московского 
цирка Максим Никулин за-
верил Главу Ингушетии, что 
если такая необходимость 
имеется, то они увеличат 
количество представлений 
в день. 

Ю-Б. Евкуров поручил ми-
нистерству образования и 
министерству культуры ор-
ганизовать выезд детей из 
горных сел на представле-
ния цирка-шапито.

В Ингушетии 
создается электронное 

правительство
17.01.2011 г. Глава Ингуше-

тии Юнус-Бек Евкуров про-
вел совещание по вопросу 
развития информационного 
общества и формирования 
электронного правительства 
в Республике Ингушетия. 

С докладом по данному 
вопросу выступил руководи-
тель аппарата правительства 
РИ Михаил Илезов. 

В своем выступлении он 
отметил, что правитель-
ством проводится обширная 
работа по информатизации 
осуществления деятельно-
сти исполнительных органов 
государственной власти ре-
спублики и иных организаций 
в Ингушетии и осуществля-
ется постоянный контроль за 
мероприятиями по развитию 
информационного общества 
и внедрением различных 
электронных технологий в 
Республике Ингушетия. 

По мнению М. Илезова, 
сегодня разработан план-
график поэтапного перехо-
да на предоставление ис-
полнительными органами 
государственной власти РИ 
государственных услуг в 
электронном виде, внедрена 
биллинговая система приема 
налоговых и иных платежей 
от физических лиц. Наряду 
с этим, с помощью биллинго-
вой технологии осуществля-

ется прием платежей в пога-
шении штрафов ГИБДД. 

Кроме того, докладчик 
рассказал, что готовится 
предложение по внедре-
нию в общеобразователь-
ных учреждениях Ингушетии 
электронного дневника и 
электронного журнала успе-
ваемости учащихся, а также 
о других нововведениях. 

В целях оптимизации 
деятельности по центра-
лизованному обеспечению 
исполнительных органов 
государственной власти Ре-
спублики Ингушетия и подве-
домственных им учреждений 
в сфере информации, ин-
формационных технологий, 
и защиты информации и свя-
зи М. Илезов попросил Главу 
Ингушетии поддержать идею 
создания государственного 
управления Республики Ин-
гушетия по информатизации 
и связи. 

Юнус-Бек Евкуров высо-
ко оценил работу кабинета 
министров по развитию ин-
формационного общества и 
формированию электронного 
правительства в Ингушетии и 
попросил в дальнейшем ве-
сти данную работу на таком 
же уровне. 

Пресс-служба Главы РИ 

17.01.2011 г. Глава Ингуше-
тии Юнус-Бек Евкуров провел 
совещание с членами комис-
сии по проверке финансово-
хозяйственной деятельности 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия 
Республики Ингушетия. 

Ю-Б. Евкуров поручил ко-
миссии, в состав которой 
входят сотрудники контроль-
ного управления Главы РИ и 
контрольно-счетной палаты 
РИ, до 15 февраля изучить 
финансово-хозяйственную 

деятельность минсельхоза 
РИ и представить ему справ-
ку. 

Напомним, что на днях 
прошло совещание с уча-
стием представителей агро-
промышленного комплек-
са республики, на котором 
Глава Ингушетии подверг 
критике работу минсельхоза 
РИ и поручил правительству 
РИ представить в месячный 
срок проработанный план 
развития агропромышленно-
го комплекса РИ.

В соответствии с поручением Главы Респу-
блики Ингушетия о контроле и принятии мер 
по соблюдению градостроительного законо-
дательства во всех поселениях республики, 
заместитель председателя правительства 
Мухарбек Мизиев провел совещание в пра-
вительстве.

На повестке дня стоял вопрос о ходе строи-
тельства объектов с нарушением требований 
СНиП (строительных норм и правил).

В совещании принимали участие: замести-
тель управляющего директора оао «Ингушэ-
нергосеть» Рамазан Торшхоев; заместитель 
начальника ГУ «Ингушавтодор» амир Хам-
чиев; заместитель руководителя Роспотреб-
надзора по РИ Умар Гандалоев; заместитель 
председателя Комархстроя РИ Насрудин 
Газдиев; и.о начальника инспекции Госстрой-
надзора РИ Магомед албогачиев; начальник 
Ростехнадзора по РИ ахмед Тутаев; гла-
ва муниципального образования г.Назрань 
Бейэл оздоев и заместитель главы Насыр-
Кортского муниципального округа Магомед 
Чимурзиев.

Выступая с докладом, Мухарбек Мизиев 
отметил, что при проведении мониторинга 
строящихся объектов на территории респу-
блики выявляются многочисленные нару-
шения, которые являются грубыми наруше-
ниями требований СНиП, впоследствии от 
которых страдают и сами застройщики. Стро-
ительство объектов ведется без проектно-
сметной документации и прочих норм, необ-
ходимых требований для соблюдения правил 
при строительстве.

Практически во всех населенных пунктах 
республики строится множество объектов 
под высоковольтными линиями (линии элек-

тропередач) ЛЭП, представляющими опас-
ность и вред здоровью жителей. Подобные 
строения были выявлены в таких населен-
ных пунктах, как:

Насыр-Кортский муниципальный округ;
сельское поселение Плиево;
населенные пункты Сунженского района;
населенные пункты Малгобекского района;
Муниципальное образование г.Малгобек;
Муниципальное образование г.Карабулак;
Муниципальное образование г. Назрань.
Всего без разрешения и без правоустанав-

ливающих документов ведется строитель-
ство 12 объектов.

В итоге совещания зампред правительства 
РИ Мухарбек Мизиев дал особо критическую 
оценку работе Комархстроя РИ, Госстройнад-
зора РИ, газовой службы, энергетикам.

В заключение он отметил: «Необходимо, 
чтобы органы Госстройнадзора, прокуратуры, 
суды и судебные приставы активно помогали 
администрациям муниципальных образова-
ний в работе по контролю над соблюдением 
требований градостроительного законода-
тельства РФ, принимая адекватные меры к 
нарушителям.

Ведь в результате безнадзорной деятель-
ности застройщиков (заказчиков) и подрядчи-
ков на объектах строительства нарушаются 
требования генпланов, правил благоустрой-
ства, строительных норм и правил.

Все это создает определенные неудобства 
для горожан, ставит под угрозу их жизнь и 
безопасность, формирует негативное отно-
шение к стройкам на территории республи-
ки».

Соб.инф.

Глава Ингушетии 
поручил чиновникам 
выявлять социально 

неблагополучные семьи 
и оказывать им посильную помощь
18.01.2011 г. Глава Ингуше-

тии Юнус-Бек Евкуров про-
вел встречу с семьей ахмета 
Плиева, проживающего в се-
лении Плиево. Двое сыновей 
ахмета и Лиды Плиевых – 
аслан и Хусейн – являются 
инвалидами по зрению. один 
из братьев попал в ДТП и те-
перь прикован к инвалидной 
коляске. о проблемах этой 
семьи Глава республики 
узнал случайно. 

Юнус-Бек Евкуров дал 
поручения вице-премьеру 
Магомеду Дзаурову и ми-
нистру труда и социально-
го развития РИ Багаудину 
Маршани компенсировать 
семье затраты на лечение 
аслана и Хусейна Плиевых 
и рассмотреть возможность 
улучшения жилищных усло-
вий семьи Плиевых. одному 
из сыновей Глава Ингушетии 
распорядился оплатить рас-

ходы на съемное жилье за 
год. 

Принимавшим участие во 
встрече главам муниципаль-
ных образований Юнус-Бек 
Евкуров указал на необходи-
мость в каждом населенном 
пункте выявлять подобные 
социально неблагополучные 
семьи и оказывать им по-
сильную помощь. 

Создан Фонд помощи 
пострадавшим в результате 

террористических актов
В Республике Ингушетия создан Фонд помощи пострадавшим в результате террористиче-

ских актов. основной целью его деятельности является сбор и аккумулирование средств для 
оказания материальной и иной помощи жителям Республики Ингушетия, жизни и здоровью 
которых причинен ущерб при совершении террористических актов.

К сожалению, факты совершения таких преступлений в нашей республике имели место, в 
результате чего сотни людей, в том числе сотрудников правоохранительных органов и воен-
нослужащих, погибли, многие остались искалеченными. особую боль вызывает судьба детей 
-сирот, которые остались без отцов и матерей, погибших при совершении указанных особо 
тяжких преступлений.

Государство и общество обязаны проявить максимум внимания и заботу о семьях и детях, 
потерявших кормильцев вследствие таких террористических актов.

В Попечительский совет Фонда входят известные и уважаемые в республике обществен-
ные деятели и представители органов государственной власти, что гарантирует целевое ис-
пользование и эффективность расходования поступающих в Фонд денежных средств.

В связи с изложенным, просим вас оказать возможное материальное содействие деятель-
ности Фонда.

Контактный телефон: 8 (8734) 55-20-14

КБ «Сунжа» ООО г.Назрань, ул. Московская, д. 5. Тел 8-873-2-22-11-06 ИНН 0603000723, 
КПП 060843001

Электронно
Реквизиты для платежных поручений КБ «Сунжа» ООО ст-ца Орджоникидзевская 

БИК 042618761, кор/счет 30101810500000000761

Некоммерческая организация Фонд помощи пострадавшим в результате террористи-
ческих актов. Р/сч 40702810100000000382, ИНН 0608016220, КПП 060801001.

Глава республики заявил, 
что люди 

не должны испытывать трудности 
в связи с обильными снегопадами

Поддержка местных 
производителей 

строительной продукции
Председатель правитель-

ства РИ алексей Воробьев 
провел совещание по вопро-
сам поддержки местных про-
изводителей строительной 
продукции.

В работе совещания при-
няли участие: заместитель 
председателя правительства 
Мухарбек Мизиев, предста-
вители министерства строи-
тельства РИ, министерства 
финансов РИ, министерства 
экономики и промышленно-
сти РИ.

Катализатором обсужде-
ния данного вопроса стало 
поручение Главы республики 
о закупке для строительных 
нужд республики материалов 
местного производства.

Начиная совещание, алек-
сей Воробьев отметил, что 
большинство подрядных 

организаций, занятых на 
строительных площадках ре-
спублики, зачастую закупают 
строительные материалы за 
пределами региона, несмо-
тря на то, что на территории 
республики имеются свои 
производители аналогичных 
стройматериалов. 

Заместитель председателя 
правительства Мухарбек Ми-
зиев представил сравнитель-
ный анализ, проведенный на 
строительных площадках ре-
спублики. 

он отметил, что обычно из 
100 % стоимости возводимо-
го объекта 75 % составляет 
стоимость материалов, кото-
рые при этом закупаются за 
пределами республики. 

По его словам получается 
так, что в республике остает-
ся только 25 %, а все осталь-

ное уходит за ее пределы.
«Республика является 

большой строительной пло-
щадкой, сейчас начинается 
строительство объектов в 
рамках ФЦП. Необходимо 
заинтересовать подрядные 
организации, поддерживать 
местных производителей 
строительной продукции, что 
в первую очередь позволило 
бы повысить конкурентоспо-
собность местной продукции, 
помогло бы создать дополни-
тельные рабочие места. Эко-
номически это будет выгодно 
как для строителей, так и 
для бюджета республики в 
целом», – сказал алексей 
Воробьев, подводя итоги со-
вещания.

Пресс-служба
правительства РИ

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров провел со-
вещание с участием 
премьер-министра Алек-
сея Воробьева, глав мест-
ных муниципальных обра-
зований и руководителей 
жилищно-коммунального 
и дорожного хозяйств. 

а.Воробьев доложил Ю-Б. 
Евкурову, что он объехал не-
сколько районов республики 
с проверкой состояния улиц, 
дорог, тротуаров в условиях 
обильного снегопада. Пре-
мьер отметил, что админи-
страции Магаса, Назрани, 
Малгобека в этой связи 
провели хорошую работу. 
Состояние перечисленных 
городских хозяйств удовлет-
ворительное и готовность к 
снежной зиме очевидна. 

Неудовлетворительную 
оценку алексей Воробьев 
дал работе «Ингушавтодо-
ра». он отметил, что феде-
ральная трасса находится в 
плохом состоянии. 

Юнус-Бек Евкуров заявил, 
что «каждый на своем ме-
сте должен выполнять свои 
обязанности». «Если снег 
не убирать должным обра-
зом, увеличится количество 
ДТП на дорогах», – сказал 
он. Глава Ингушетии под-
черкнул, что «люди, направ-
ляясь на работу, не должны 
испытывать трудностей». 

Руководитель республики 
поручил премьер-министру 
взять этот вопрос под лич-
ный контроль. 

- До утра все рисковые 
участки дорог должны быть 

подготовлены к безопасному 
движению автотранспорта, - 
заявил он. 

Главам муниципальных об-
разований Ю-Б. Евкуров так-
же поручил принять экстрен-
ные меры для безопасности 
движения в районах школ, 
детских садов, тротуаров 
и пешеходных переходов. 
– При необходимости при-
влекайте к работе ГИБДД, - 
заявил он. Глава подчеркнул, 
что травмпункты, станция 
«Скорой помощи», другие 
службы должны быть в по-
стоянной готовности, так как 
в связи с обильным снегопа-
дом повысилась и опасность 
для здоровья человека. 

Пресс-служба Главы РИ
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Надо также довести до све-
дения наших граждан, что на 
боевое нарезное оружие ли-
цензия выдается в МВД. На-
чальники районных отделов 
милиции имеют право под-
писи лицензий на ношение 
и хранение огнестрельного 
оружия ограниченного по-
ражения (травматического). 
Самый главный вопрос - под-
готовка и обучение граждан 
для получения лицензии на 
приобретение, ношение и 
хранение оружия ограни-
ченного поражения. Закон 
предусматривает обучение 
лиц, желающих приобрести 
такое оружие в специальных 
центрах. В Ингушетии такой 
центр открылся в городе Ка-
рабулаке, а курс по обучению 
стоит 5 тысяч рублей. 

При окончании курса обу-
чения выдается диплом. На 
сегодняшний день обучение 
прошли 380 человек. Им вы-
даны лицензии на частную 
охранную деятельность. Я 
бы хотел особо отметить, что 
человек, получивший удо-
стоверение об окончании 
этих курсов, получает статус 
охранника и может устро-
иться на работу в любом 

регионе нашей страны. Удо-
стоверения единого образца 
по Российской Федерации 
выдается сроком на 20 лет, 
с последующей ежегодной 
переподготовкой. 

- Каков срок обучения в 
этом центре? 

- Всё зависит от разряда. 
Есть 4, 5 и 6 разряды. 4-й 
разряд даёт право работать 
без оружия и специальных 
средств. Такому охраннику 
не положена даже дубинка. 
5-й разряд даёт право ноше-
ния дубинки, слезоточивого 
газа. 6-й разряд предусма-
тривает разрешение ноше-
ния охранником служебного 
короткоствольного и граж-
данского оружия. Нарезное 
оружие частным охранным 
предприятиям использовать 
запрещено законом. обуче-
ние на 6-й разряд около двух 
недель. Ежегодная перепод-
готовка стоит 2000 рублей. 
Центр работает под эгидой 
министерства образования 
РИ, и его деятельность со-
гласована с департаментом 
охраны общественного по-
рядка МВД РФ. Его полное 
название ГоУ «Стимул- 21».

- Мы не раз говорили 
о необходимости добро-
вольной сдачи незаконно 
хранящегося у граждан 

огнестрельного оружия. 
Скажите, сколько единиц 
такого оружия было сдано 
в прошлом 2010 году.

- За добровольно сданное 
оружие мы выплачиваем 
деньги. В 2010 году на эти 
цели было израсходовано 
732 тысячи рублей. Всего 
было сдано по республике 
80 единиц такого оружия. 
Из них гладкоствольного – 

65 единиц, пистолетов, ре-
вольверов и карабинов – 7 
единиц, автомат аК- 74 – 1 
единица. Эта работа нами 
проводится в соответствии 
с республиканской целевой 
программой по профилак-
тике правонарушений. В 
рамках этой программы мы 
проводим проверки по со-
блюдению гражданами пра-
вил и требований хранения 

зарегистрированного ору-
жия. Всего выдано 5312 еди-
ниц гражданского оружия, и 
проверку его хранения мы 
уже заканчиваем. В скором 
времени начнем проверку 
хранения гражданами на-
резного оружия. И подведем 
итоги этих проверок. Не пре-
кращаем мероприятий по 
выявлению незаконно хра-
нящегося оружия. Участвуем 
во всех профилактических 
мероприятиях, касающих-
ся работы нашего отдела. 
Скажу, что нами выявлено 
немало фактов небрежно-
го хранения оружия. Нами 
изъято у граждан это ору-
жие. В ходе проверок изъято 
гладкоствольное и нарез-
ное оружие. Материалы по 
факту небрежного хранения 
оружия нами направляются 
мировым судьям. На сегод-
няшний день только по На-
зрановскому району за такие 
нарушения оштрафованы 45 
человек, а сумма штрафов 
составила более 50 тысяч 
рублей. Проверки носят си-
стематический характер, и 
мы работаем в постоянном 
режиме. Проверяем частные 
охранные предприятия, ком-
наты хранения оружия, до-
кументацию о приеме и вы-
даче этого оружия. Должен 
поблагодарить сотрудников 
нашего отдела за проделан-
ную работу и наша благо-
дарность руководству МВД 
РФ по РИ за помощь в этой 
работе. Хотелось бы, чтобы 
наши граждане осознали не-
обходимость строгого выпол-
нения всех законодательных 
актов и не создавали себе 
ненужных проблем.

М. ХАНИЕВ
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Усиление контроля в сфере оборота 
гражданского оружия необходимо

ПРаВоВоЕ  ВоСПИТаНИЕ

Словари дают такое тол-
кование слову фольклор: 
народное творчество, ис-
кусство, создаваемое наро-
дом и бытующее в широких 
народных массах. Разли-
чают фольклор словесный 
(народно-поэтическое 
творчество), танцеваль-
ный, музыкальный и т.д. 
Можно без преувеличения 
сказать, что каждый из нас 
в той или иной мере зна-
ком с жанрами фольклора, 
в особенности фольклора 
словесного. Может быть, 
не всякий из нас деталь-
но знаком с киргизским 
эпосом «Манас» или ка-
рельской «Калевалой», но 
пословицы, поговорки раз-
ных народов мы знаем и 
каждодневно употребляем. 
А об анекдотах и говорить 
нечего - они особенно по-
пулярны. 

об анекдотах, пословицах 
и поговорках хотелось бы 
поговорить чуть подробнее. 
Эти малые формы фоль-
клора живо реагируют на со-
бытия текущей жизни, метко 
отображая их суть в сжатой 
форме.

анастас Иванович Микоян 
был видным деятелем совет-
ской эпохи. он прожил дол-
гую жизнь (1895-1978) и был 
единственным из знаковых 
фигур партийно-советского 
ареопага, который начал 
свою карьеру при Ильиче 
первом (Ленин) и благополуч-
но завершил ее при Ильиче 
втором (Брежнев). он счаст-
ливо избежал сталинские 
репрессии 20-х, 30-х, 40-х, 
50-х годов, не был в анти-
партийной группе, выступив-
шей против Н. Хрущева и из-
гнанной из партии. анастас 
Иванович всегда держал нос 
по ветру и за это был воз-
награжден назначением на 
почетный, но малозначащий 
пост председателя Президиу-
ма Верховного Совета СССР, 
который он занимал в 1964-
1965 гг., после чего ушел на 
пенсию. Факт такого поли-
тического долгожительства 
в экстремальных условиях 
советской действительности, 
конечно, не мог остаться без 
народного внимания. Вскоре 
после ухода а.И. Микояна на 
пенсию в народной среде ро-
дилась такая поговорка: «от 
Ильича до Ильича – без ин-
фаркта и паралича». 

Как известно, в советское 
время свои непопулярные 
решения власть обосно-
вывала многочисленными 
просьбами и пожеланиями 
трудящихся. Так было и при 
очередном повышении цен 
на водку во времена правле-
ния Л.И. Брежнева.

В то время существовала 
государственная монополия 
на производство и реализа-
цию вино-водочной продук-
ции и львиная доля бюджета 
СССР состояла из доходов 
от деятельности этой отрас-
ли. И когда, как говорится, 
государственный бюджет 
страны начинал трещать по 
швам, для его пополнения 
прибегали к повышению цен 

на вино, водку, коньяк.
В преддверии повышения 

цен по всей стране, как по 
мановению волшебной па-
лочки, трудящиеся (главные 
потребители этого зелья), 
начинали «задумываться» 
о пагубности употребления 
спиртных напитков и о необ-
ходимости бороться с этим 
злом, а главным средством 
этой борьбы, разумеется, 
было повышение цен. Все 
эти соображения по указа-
нию партийных органов, од-
номоментно выплескивались 
на страницы центральных 
и местных газет, на экраны 
телевизоров…

Понятное дело, все это 
происходило не случайно, а 
инспирировалось партийны-
ми органами. Утверждаю это 
со всей ответственностью, 
так как сам, работая в газете, 
неоднократно участвовал в 
таком фарсе. Дело доходило 
до того, что мы, не выходя из 
кабинета, сочиняли и письма, 
и самого подписавшего его 
«трудящегося». После такой 
мощной «артподготовки» и 
подготовки общественного 
мнения принималось реше-
ние о повышении цен. 

Истинное же отношение 
народа к таким акциям вы-
ражалось не на страницах 
газет, а в устном народном 
творчестве. Были, наверное, 
на этот счет разные высказы-
вания, но мне запомнилось 
одно: «Передайте Ильичу, 
нам и десять по плечу, если 
будет 25—будем Зимний 
брать опять»!

Вернемся снова к достос-
лавным временам правления 
Ильича II, т. е. Л.И. Брежне-
ва. Как известно, тогда вые-
хать легально из страны за 
границу на постоянное место 
жительства было невозмож-
но. СССР был отгорожен от 
остального мира невидимым 
«железным» занавесом. Пер-
выми пробили в нем брешь 
советские граждане еврей-
ской национальности. При-
меняя разные формы про-
теста внутри страны, имея 
поддержку соплеменников из 
других стран, они добились 
права свободного выезда в 
Израиль. Правда, при одном 
условии - наличии вызова от 
проживающих в этой стране 
родственников. Видимо, со-
ветские бюрократы полага-
ли, что таких родственников 
будет немного, соответствен-
но, и уезжающих будет мало. 
Как говаривал Виктор Степа-
нович Черномырдин, хоте-
ли как лучше, а получилось 
как всегда. В Израиле была 
создана целая индустрия по 
«производству» этих самых 
вызовов. Практически любой 
советский еврей, желающий 
выехать в Израиль, мог по-
лучить вызов от мифических 
дядей, теток, бабушек, деду-
шек… Поскольку между дву-
мя странами не было тогда 
прямого воздушного сообще-
ния, то летели из СССР в 
Вену. Здесь эмигранты раз-
делялись на две группы - тех, 
кто и в самом деле собирал-
ся дальше лететь в Израиль, 

и на тех, для кого Израиль 
был только предлогом, что-
бы выбраться из СССР.

а что было делать, если 
ты не еврей, но не меньше 
их хочешь вкусить прелести 
западного образа жизни? И 
эту проблему многие решали 
довольно просто. Среди вы-
езжающих евреев было мно-
го незамужних женщин и не-
женатых мужчин. Советские 
ЗаГСы атаковали тысячи 
пар, которые жаждали сроч-
но зарегистрировать браки. 
Среди выехавших таким об-
разом из СССР мне известен 
и один ингуш. Браки эти были 
фиктивными и распадались, 
как правило, сразу по при-
лету в Вену. Тогда и было 
переиначено крылатое вы-
ражение Ильфа и Петрова, 
пущенное в обиход устами 
остапа Бендера: «автомо-
биль не роскошь, а средство 
передвижения». В новой ре-
дакции оно звучало так: «Ев-
рейская жена (или муж) – не 
предмет роскоши, а средство 
выезда из страны».

Среди первых руководи-
телей страны советов было 
немало преступников, за ко-
торыми тянулся шлейф уго-
ловных дел еще с царских 
времен. Плюс к тому, они 
успели совершить немало 
злодеяний в годы револю-
ции, гражданской войны, 
коллективизации, индустриа-
лизации. Точно не знаю, но, 
наверное, в первые годы со-
ветской власти родился такой 
анекдот: «Гуляют дедушка с 
внуком по Красной площади 
в Москве. Внук спрашивает: 
«Дедушка, а почему у Крем-
ля забор такой высокий?» «а 
чтобы разбойники не прыга-
ли». «Туда или оттуда?»

Маленький внук, сам того 
не ведая, попал в точку. Ведь 
за забором был самый глав-
ный и кровавый разбойник – 
Сталин, еще до революции 
стяжавший себе известность 
вооруженными грабежами.

Нет уже коммунистическо-
го строя, нет и самого Со-
ветского Союза. Но народ 
не дремлет, находит новые 
персонажи и темы для анек-
дотов, пословиц и поговорок. 
один из самых популярных 
персонажей анекдотов но-
вого времени – «новый рус-
ский». Это собирательный 
образ, под которым может 
подразумеваться и ингуш, и 
татарин, и калмык... 

Едет «новый русский» на 
новеньком, только что ку-
пленном «джипе». И вдруг 
сзади в него врезается,.. нет, 
не «Запорожец», а черная 
«Волга». Разъяренный «но-
вый русский» выскакивает из 
«джипа» и начинает крушить 
«Волгу» монтировкой. Вдруг 
открывается окно и в нем 
виднеется мощная фигура, 
облаченная в форму генера-
ла ФСБ. «Новый русский» не 
растерялся, пролепетал: «а 
я тут стучу и стучу, не знаю 
кому деньги отдать».

Абу ГАДАБОРШЕВ

ИЗ БЛоКНоТа жУРНаЛИСТа

Фольклор 
советской эпохи

Надо бороться 
за полную отдачу гектара

Приоритеты аПК

Озимые хлеба республи-
ки, составляющие свыше 
23 тысяч гектаров, по 
мнению специалистов, 
на сегодняшний день на-
ходятся в удовлетво-
рительном состоянии. 
Озимые колосовые, как из-
вестно, являются осно-
вой нашего АПК. За ними 
нужен уход да уход. Что 
касается урожаев яровых 
культур, они, к сожале-
нию, бывают у нас неваж-
ными, а незначительное 
животноводство, не се-
крет, убыточное. Так что, 
вся надежда, повторимся, 
на озимые хлеба.

-  На хлебных полях мы, я 
и мои подчиненные, бываем 
довольно-таки часто с целью 
узнать их состояние, – рас-
сказывает руководитель Рос-
сельхозцентра по РИ, канди-
дат сельскохозяйственных 
наук Курейш Цороев. - В свя-
зи с этим могу сказать, что 
они на данный период в удо-
влетворительном состоянии. 
Но уже сегодня, сейчас надо 
готовиться к их подкормке – 
поверхностной или прикор-
невой, при этом прикорневая, 
конечно, предпочтительней. 
Это  агромероприятие прово-
дится в конце февраля или 
в начале марта. К его сво-
евременной и качественной 
реализации необходимо го-
товиться сегодня.

Минеральные удобрения, 
предназначенные для под-
кормки хлебов, как известно, 

стоят немалых денежных 
средств, которых нет в наших 
хозяйствах. Есть ли выход из 
этой непростой ситуации  и 
как запастись минеральными 
удобрениями для подкормки 
озимых?

 На этот вопрос я попросил 
ответить главного специали-
ста отдела земледелия, ме-
ханизации и малых форм 
хозяйствования минсельхоза 
РИ амира Плиева.

- При желании выход из лю-
бого положения можно найти, 
- говорит он. – Насколько мне 
известно, в адрес минсель-
хоза поступили денежные 
средства, выделенные пра-
вительством Российской Фе-
дерации для восстановления 
ущерба, нанесенного сель-
скому хозяйству аномальным 
летом 2010 года. Это в общей 
сложности где-то 28 миллио-
нов рублей. Половина из них 
будет распределена по хо-
зяйствам минсельхоза, дру-
гая половина предназначена 
для крестьянско-фермерских 
хозяйств. Получив эти день-
ги, руководители хозяйств, 
думается, используют  их для 
приобретения минеральных 
удобрений для прикорневой 
подкормки растений. Другую 
часть необходимо использо-
вать для приобретения семян 
яровых культур, сев которых 
начнется максимум через 
два месяца. На оставшиеся 
средства  надо приобрести 
запчасти и горючесмазочные 
материалы. Вот вам и выход 
из создавшегося положения, 

который, хочется надеяться, 
в хозяйствах используют.

- Смогут ли наши сельхоз-
предприятия получить на 
круг 30 центнеров зерна в 
целом по республике, запла-
нированных на 2011 год? – 
спросил я Курейша Цороева.

- Здесь все зависит от двух 
факторов, - говорит он. – Пер-
вый фактор, так называемый 
человеческий, играющий, на 
мой взгляд, главную роль. То 
есть все зависит от правиль-
ного ухода – своевременной 
и качественной подкормки 
озимых, химобработки про-
тив сорняков и вредителей. 
Сумеют с этими важнейшими 
мероприятиями справиться 
на нужном агротехническом 
уровне, урожай не подведет. 
30 и более центнеров  мож-
но получить с гектара. Не-
важные погодные условия, 
которые могут быть, тоже 
нельзя не иметь в виду, они 
могут сказаться  на урожай-
ности гектара. И тем не ме-
нее, человеческий фактор 
является главным, основным 
в достижении хорошей уро-
жайности. Его-то как раз и 
надо иметь в виду руководи-
телям хозяйств, которые обя-
заны сделать все возможное 
и даже невозможное, чтобы, 
правильно и целенаправ-
ленно организовав полевые 
работы, довести их до конеч-
ного результата. 

Б. ШАКРИЕВ

К сожалению, всегда 
так получается, что не-
гативные последствия 
всякого финансово-
экономического кризиса, 
будь то мирового или 
случившегося только в 
одном отдельно взятом 
государстве, больнее все-
го бьют по самым незащи-
щенным слоям общества 
– малоимущим семьям и 
пенсионерам. Мы помним, 
как по всем каналам теле-
видения минувшим летом 
транслировали массовые 
и весьма ожесточенные 
выступления  француз-
ских трудящихся, которые 
протестовали против 
повышения пенсионного 
возраста. Как видно, даже 
правительство Франции, 
этой, казалось бы, эконо-
мически вполне благопо-
лучной европейской дер-
жавы, не нашло никакого 
другого способа бороться 
с последствиями мирово-
го кризиса, кроме как через 
ужесточения пенсионного 
закона. Подобные разгово-
ры о грядущем и в нашей 
стране повышении пен-
сионного порога давно и 
упорно муссируются в на-
ших средствах массовой 
информации. Данная тема 
непосредственно касает-
ся интересов абсолютно-
го большинства россий-
ских граждан, и поэтому 
мы решили обратиться 
за разъяснениями по это-
му и другим вопросам к 
управляющему отделени-
ем Пенсионного  фонда РФ 
по Республике Ингушетия 
Мовлату Ибрагимовичу 
Вишегурову. Хочу доба-
вить, что мое появление 
в этом ведомстве совпа-
ло с торжественными ме-
роприятиями по случаю  
20- летнего юбилея Пенси-
онного фонда России, ко-
торый отмечался как раз 
накануне нового 2011 года.

- Мовлат Ибрагимович, 
Пенсионный фонд РФ - это 
крупнейшая федеральная 
система оказания социаль-
ных услуг в России, а по 
своему астрономическому 
годовому бюджету, кото-
рый в 2010 году составил 
4,7 триллиона рублей, он 
может считаться чуть ли не 
единственным ведомством 
в стране, который реаль-
но влияет на поддержание 
устойчивой гражданской 
стабильности. Кроме этого, 
мы знаем, что президент 
России Д.А. Медведев не-
однократно называл по-
вышение уровня пенсий и 
борьбу с бедностью среди 
людей старшего поколения 
приоритетными целями на-
шего государства. В связи 
со всем сказанным, хоте-
лось бы внести ясность в 
вопрос о грядущих переме-
нах в пенсионном законо-
дательстве, прежде всего я 
имею в виду планы на по-
вышение пенсионного воз-
раста с 60-ти до 65-ти лет?

- На данный вопрос могу 
дать определенный, одно-
значный ответ: в ближайшие 
пять лет повышения порога 
пенсионного возраста в на-
шей стране не будет, причем  
не только до 65-ти, но и до 
62-х лет. Это принципиальная 
позиция руководства страны, 
которое, наоборот, проявля-
ет крайнюю озабоченность 
по поводу сравнительно низ-
кого уровня жизни граждан 
старшего поколения. Кстати, 
вы сами в своем вопросе это 

уже отметили. И хотя сред-
ства, выделяемые из феде-
рального бюджета Пенсион-
ному фонду, действительно 
очень большие, а соотноше-
ние количества работающих 
граждан и пенсионеров в на-
шей стране составляет два к 
одному, проблема ликвида-
ция последствий мирового 
экономического кризиса у нас 
решается совсем другими ме-
тодами. Здесь и резкое уве-
личение добычи природных 
ресурсов, и модернизация 
промышленных отраслей, и 
активизация усилий в сфере 
международного бизнеса, и 
создание оптимальных усло-
вий для привлечения зару-
бежных инвестиций и т.д. 
Нельзя не видеть,  что разу-
мная экономическая, финан-
совая и международная по-
литика руководства страны 
в последние годы  не только 
вернули России утраченные  
в постсоветский период ли-
дирующие  позиции на меж-
дународной арене, но и вы-
двинули ее в число немногих 
государств, с которыми сей-
час все хотят сотрудничать и 
дружить. Самый главный итог 
я вижу в том, что нашу страну 
стали уважать и ее переста-
ли бояться. Наверное поэто-
му у России теперь появи-
лась реальная перспектива 
в ближайшее время вступить 
во Всемирную торговую орга-
низацию (ВТо), куда прежде, 
под разными предлогами, 
доступ нашей стране был 
категорически  закрыт. од-
нако, все, что я сейчас пере-
числил, можно было бы счи-
тать всего  лишь локальными 
успехами или подведением 
промежуточного политико-
экономического итога, если 
бы они, в конечном счете, 
не были направлены на соз-
дание нашему населению 
более приемлемых условий 
для жизни. об этом свиде-
тельствует и тот факт, что за 
все время тяжелого кризиса 
руководством страны пред-
принимались действенные 
шаги по недопущению соци-
альной напряженности. Пре-
жде всего, это регулярные 
повышения размера пенсий, 
причем  на порядок опере-
жающие инфляционные про-
цессы, это и доведение мини-
мального размера пенсий до 
прожиточного минимума, и  
успешное продолжение нача-
той еще в  2002 г. пенсионной 
реформы, по которой впер-
вые в истории пенсионной 
системы России в ее основу 
был положен прогрессивный 
страховой принцип.

- Пожалуйста, разъясните 
нашим читателям суть это-
го принципа более  доступ-
ными словами. 

- Все очень просто. Суще-
ствовавшая  в нашей стране 
советская распределитель-
ная система начисления пен-
сий была дополнена накопи-
тельной частью пенсии и, так 
называемым, персонифици-
рованным учетом страховых 
обязательств государства 
перед каждым гражданином. 
Размер пенсии в новой моде-
ли определяется уже не од-
ним только стажем работни-
ка, как была до 2002 года, а 
его реальными заработками 
и размерами отчислений в 
ПФР, производимых работо-
дателями. Конечно, эта новая 
система прежде всего затра-
гивает интересы молодого 
поколения наших граждан, 
которым предоставляется 
возможность самим влиять 
на размеры своих будущих 
пенсий. И здесь главное, что 

теперь каждый работающий 
гражданин будет иметь чет-
кое представление, как он 
может достигнуть определен-
ного уровня жизни: сколько 
ему гарантировано государ-
ством, сколько он получит от 
обязательных взносов рабо-
тодателя и сколько нужно от-
кладывать самому.

- Да, это существенное  
различие между прежней 
и нынешней моделями 
пенсионной системы, но, 
к сожалению, для нашей 
республики оно сейчас не  
столь актуально, как для 
других регионов, потому 
что у нас очень большой 
уровень безработицы сре-
ди трудоспособного на-
селения. Конечно, всякие 
прогрессивные нововве-
дения, в том числе и в пен-
сионной системе, прежде 
всего ориентированы не на 
отрицательные показатели 
отстающих регионов, а на-
целены на поступательную 
динамику развития всех 
территорий. Можно не со-
мневаться, что в резуль-
тате перечисленных вами 
выше позитивных усилий 
руководства страны, про-
блема занятости населе-
ния и в  нашей республике 
будет очень скоро решена. 
Также как и проблема обе-
спечения жильем моло-
дых семей, тем более, что 
для  улучшения жилищных 
условий таким семьям хо-
рошую поддержку могут 
оказать средства материн-
ского капитала. Расскажи-
те как у нас обстоят дела с 
реализацией этой государ-
ственной помощи? 

- Материнский (семейный) 
капитал – это  важная поо-
щрительная мера и она изна-
чально преследовала благо-
родную цель - резко повысить 
демографические показатели 
в нашей стране. К счастью, 
демографических проблем в 
нашей республике никогда не 
существовало, но от фактов 
никуда не денешься, после 
принятия данного постанов-
ления  даже у нас, в Ингуше-
тии, заметно возрос процент 
рождаемости. Если следо-
вать статистическим данным, 
то на сегодняшний день нами 
уже выдано 17126 серти-
фикатов, а  улучшить свои 
жилищные условия путем 
распоряжения средствами 
материнского капитала смог-
ли 6398 семей нашей респу-
блики. Так же есть несколько 
семей, которые направили 
эти средства на оплату обуче-
ния своих детей в различных 
учебных заведениях. Я хотел 
бы особо отметить, что руко-
водство нашей республики 
неоднократно ориентировало 
нас проявлять максимальную 
лояльность к семьям, кото-
рые остро нуждаются в улуч-
шении жилищных условий,  и 
рассчитывают на нашу под-
держку. Имеется в виду ока-
зание конкретной помощи в 
оформлении необходимых 
документов и исключении 
всевозможных бюрократиче-
ских препонов. В этом смыс-
ле мне очень повезло, по-
тому что на ответственном 
месте руководителя отдела 
социальных выплат у нас 
оказалась квалифицирован-
ный специалист  Белхароева 
Лидия Закретовна, стиль ра-
боты которой и неподдельная 
чуткость к людям заслужи-
вают отдельной похвалы. Я 
обращаю на этот факт вни-
мание, потому что  отношу 
себя к числу тех руководите-
лей, которые могут простить 

своим подчиненным почти 
любую оплошность или про-
мах, вплоть до их  неполного  
служебного соответствия, но 
никогда не смирятся с явны-
ми проявлениями казенного 
формализма и бездушного 
чиновничьего произвола. 
Нельзя отмахиваться от лю-
дей и делать вид, что тебе 
безразличны житейские про-
блемы, не надо строить из 
себя некоего «вершителя» 
чужих судеб, и вместо со-
чувствия испытывать зло-
радство. Никакому должност-
ному лицу не делает чести, 
если он не способен мыслен-
но поставить себя на место 
бедного просителя, который 
пришел к нему с надеждой на 
справедливость.

- Спасибо за прекрас-
ный монолог, искренность 
которого подтверждается  
тем фактам, что вы недав-
но повысили в должности 
отмеченную вами Лидию  
Белхароеву. И, вообще, ка-
дровый вопрос в любом 
государственном учреж-
дении по праву считается 
единственной отправной 
точкой, откуда  руководите-
лю следует начинать уси-
лия по завоеванию данным 
учреждением  обществен-
ного признания и делово-
го престижа. Тем не менее, 
Мовлит Ибрагимович, мы 
с вами договорились, что 
не будем избегать непри-
ятных тем и постараемся 
в разговоре на эти темы 
соблюдать предельную 
объективность. Исходя из 
этого,  возникает вопрос о 
правдоподобности некото-
рых слухов, то есть, о яко-
бы имевших место фактах 
мздоимства со стороны от-
дельных  ваших служащих. 
Расскажите, как вы реаги-
руете на такие сигналы, как 
часто они подтверждаются 
и, вообще, какие меры не-
обходимы, чтобы, если не 
исключить полностью, то 
хотя бы свести к минимуму 
факты должностной нечи-
стоплотности подчиненных 
сотрудников? 

- Весьма болезненная и ак-
туальная тема сегодняшнего 
дня, и не только нашего от-
деления Пенсионного фон-
да, но и для любого другого 
госучреждения нашей респу-
блики, а может быть  и всей 
страны. Поэтому  прозвучало 
бы несколько наивно, если 
бы я вздумал сейчас утверж-
дать о полной непричастно-
сти всех моих сотрудников к 
подобным фактам. Как мне 
представляется, в нынешних 
условиях существует всего 
три способа эффективной 
борьбы с таким злом, но они 
могут дать положительный 
результат, только если при-
менять их одновременно. Вот 
три способа: прозрачность, 
гласность, ответственность. 
Расшифровка очень проста. 
Во-первых, работа каждого 
чиновника должна быть мак-
симально прозрачной и по-
нятной любому посетителю, 
во-вторых, каждый клиент 
учреждения должен иметь 
возможность донести свои 
претензии и сомнения до вы-
шестоящего начальства и об-
ладать равноправными усло-
виями при их рассмотрении 
и принятии по ним решения, 
в-третьих, тяжесть содеянно-
го преступления всегда долж-
на быть пропорциональной 
последующему наказанию. 
По-моему, давно уже настала  
пора покончить с существую-
щей ныне практикой, когда, 
например, в каком-нибудь 

учреждении человека за мно-
жественные нарушения сни-
мают с работы, берут на его 
место  другого сотрудника, а 
через пару месяцев уволен-
ный горе-работник возвраща-
ется на прежнее место и со 
злорадной усмешкой на лице 
предъявляет  постановле-
ние какого-нибудь районного 
суда о полной реабилитации. 
Вот  и получается, что наш 
чиновничий аппарат  посте-
пенно начинает походить на 
сказочную гидру, у которой 
вместо одной отрубленной 
головы тут же вырастали 
две новые. Борьба за чисто-
ту рядов - это сложнейшая 
задача и успешно решить 
ее возможно только при по-
мощи тех принципиальных 
людей, активная граждан-
ская позиция которых значит 
намного больше, чем уста-
ревшие условности и ссылки 
на пресловутый «ингушский 
менталитет». По правде го-
воря, я сам не люблю людей, 
склонных к клевете и доноси-
тельству, но, поверьте  мне, 
если честный человек стал-
кивается с фактом циничного 
вымогательства, неужели он 
должен покорно снести по-
добные оскорбления в свой 
адрес и пойти на сделку с 
совестью? Не справедливее 
ли будет, если он даст отпор 
взяточнику, а свою проблему 
постарается решить на за-
конных основаниях? Именно 
для таких случаев у нас в 
отделении ПФР и существу-
ет телефон «горячей линии» 
(55-17-99), а  все звонки по 
этому номеру, даже аноним-
ные, подвергаются тщатель-
ной проверке. Кроме этого, 
у любого нашего клиента, 
добивающегося справедли-
вости, есть возможность в 
обозначенное по расписанию 
время прийти ко мне на лич-
ный прием.

- И последний вопрос, ра-
боту каких структур и отде-
лов вы хотели бы отметить 
с положительной стороны 
в эти праздничные для 
ПФР дни?

- Меня вполне устраива-
ет четко отлаженная работа 
Сунженского райотдела ПФР 
(начальник  -  Цечоев Халид), 
нет претензий и к  Назранов-
скому отделу (руководитель - 
антошкиев Т.И.). особо хочу 
отметить грамотную и весьма 
эффективную работу наше-
го отдела страховых взно-
сов, который возглавляет 
перспективный специалист 
Дзауров анзор Мурадович. Я 
считаю, что только благодаря 
творческому подходу к своим 
обязанностям сотрудников 
этого отдела, мы добились 
выполнения годового плана 
по страховым поступлениям 
на 107 процентов. Данный 
показатель считается очень 
высоким даже на фоне до-
стижений лучших региональ-
ных отделений Пенсионного 
фонда России. Что касается 
моих праздничных ощуще-
ний, могу искренне заявить, я 
горжусь тем фактом, что аб-
солютное большинство моих 
коллег являются убежден-
ными соратниками общего и 
очень важного для республи-
ки дела, а именно, создания 
у нас современной системы 
для комфортного обслужи-
вания нашего населения. Я 
желаю всем сотрудникам от-
деления и их семьям здоро-
вья, благополучия, радости и 
счастья!

К. ЛАТЫРОВ

Некоторые итоги юбилейного года
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Часть вторая

Национальная политика, проводимая руководством Респу-
блики Казахстан в течение последних 19 лет, показала пра-
вильность подхода к проблемам межнациональных отноше-
ний. Правильность в смысле того, что в стране таких проблем 
вообще нет. Если говорить образно, каждый получает то, что 
заслуживает. Мечети, церкви, кирхи, костелы, синагоги, мо-
лельные дома. Люди разных конфессий могут оправлять свои 
религиозные обряды, молиться, и всё это в Казахстане стало 
в порядке вещей. Здесь не проводят каких-то акций против 
строительства церквей или других культовых сооружений. 
Власти наоборот помогают в строительстве храмов, выделяя 
для этого земельные участки. Недавно силами вайнахской 
диаспоры в астане построена мечеть. Это стало для всех 
мусульман Казахстана знаковым событием. И не потому, что 
раньше ингушам и чеченцам негде было молиться - мечети в 
городе есть и не одна, а потому, что человек, возводящий ме-
четь или храм, делает это с верой во Всевышнего и чистыми 
помыслами. 

В нашей беседе Салман Героев говорил об этом с особен-
ным чувством гордости за вайнахов, проживающих в астане. 

- Благодаря нашим предпринимателям и их спонсорской 
помощи у нас построена прекрасная мечеть, которую мы ско-
ро откроем. Башир Солсанов, Юсуп Келигов, ахмед Дакаев 
вложили свои средства на общее благо и мы будем им всегда 
благодарны за это. Мы планируем торжественное открытие 
нашей мечети с приглашением гостей из руководства сто-
лицы, муфтията, вайнахов из других городов нашей страны, 
и мечеть у нас будет нашим духовным центром. У нас есть 
группа молодежи и детей, изучающая основы религии. После 
открытия мечети эта группа будет переведена туда. Мы не 
понимаем, почему в ряде европейских стран и в Российской 
Федерации в ряде мест запрещают строительство мечетей. 
Почему небольшая группа противников строительства ме-
чети доминирует над остальными и почему не учитывается 
мнение мусульман, которых, может, в десятки раз больше, 
чем противников строительства мечети. Любой человек име-
ет право верить в Бога и молиться. У нас, как видите, никаких 
проблем нет. Мы будем воспитывать наше подрастающее по-
коление в духе традиционного ислама, как воспитывали нас. 
Нам не нужны радикальные исламисты, а по сути, провока-
торы, прикрывающиеся личиной служителей культа, что, по 
мнению всей нашей диаспоры, неприемлемо для нас и ко-
щунственно по сути. Наши предки были не глупее нынешнего 
поколения, и мы должны следовать их традициям. 

- Недавно в печати появился пасквиль под редакцией не-
коего Пыхалова «За что Сталин выселял народы», в котором 
автор оправдывает репрессии против миллионов людей и 
льёт грязь, на вайнахов в том числе. Мы всё это ранее уже 
проходили и нам не привыкать к подобным высказываниям. 

История не имеет сослагательного наклонения, и уже давно 
торжествует правда. Но злопыхатели в угоду кому-то продол-
жают марать бумагу. Знаю, что в вайнахской диаспоре про-
ходило обсуждение этого опуса, и люди с гневом говорили об 
этой лжи, и я с вами полностью солидарен, как и миллионы 
потомков депортированных сталинщиной. Скажите свое лич-
ное мнение об этом пасквиле.

- Все уже давно знают, что во время войны народ Чечено-
Ингушетии наравне с другими внес максимально возможный 
вклад в общую победу над врагом. Ни один вражеский солдат 
не вступил на вайнахскую землю, и мало того, фашисты были 
остановлены под Малгобеком и там основательно получили 
по зубам. Получили так, что повернули назад, и по сути от 
нашей земли началось победное шествие Красной армии 
на Берлин. Но Пыхалов (а я называю его Злопыхалов) об 
этом даже не упоминает. 146 вайнахов были представлены 
к званию Героя, но пыхаловым это не надо, и до сих пор еще 
находятся негодяи, умаляющие заслуги нашего народа. Мы 
хотим, чтобы на нашей этнической родине знали, что мы со-
лидарны со своими соплеменниками и не даём всякого рода 
проходимцам очернять наш народ и его заслуги перед отече-
ством. Ежегодно 23 февраля мы отмечаем трагическую дату 
в нашей истории, приглашаем представителей других наро-
дов, проводим конференции, посвященные депортации всех 
13 народов, и говорим об этом. Кроме того, мы совершаем 
жертвоприношения, а мясо жертвенных животных раздаем 
малоимущим и не обязательно, чтобы это были вайнахи или 
мусульмане. Так что злопыхаловым здесь делать нечего. Мы 
в прошлом году 23 февраля провели пресс-конференцию 
для журналистов на тему участия вайнахов в Великой отече-
ственной войне. Пригласили представителей всех этносов 
столицы. Продемонстрировали им фильм об обороне Мал-
гобека, и люди узнали истину. Мы не обольщаемся подвигом 
наших отцов, но законное чувство гордости за свой народ и 
уважение других народов дорогого стоят. Люди, пришедшие к 
нам на пресс-конференцию, и журналисты открыто говорили 
о том, что впервые узнали истинную правду о тех огненных 
годах и подвиге людей, защищавших до последнего вздоха 
свою родную землю. Эти традиции и память всегда будут 
жить в нас и наших детях. 

К сказанному Салманом Сайдаровичем хочу добавить, что 
в малгобекской оборонительной операции 1942 года погибло 
120 тысяч советских солдат и офицеров, и тысячи мирных 
жителей и ополченцев. Среди погибших на малгобекских вы-
сотах воинов было немало уроженцев Республики Казахстан, 
и это обстоятельство роднит нас с казахстанцами еще боль-
ше. Поисковики, работающие в зоне кровопролитных боёв с 
фашистами, находят, и еще откроют нам немало имен слав-
ных сынов казахского народа, сложивших свои головы на ин-
гушской земле. 

Встречаясь с земляками, я ни на минуту не забывал о цели 
моей поездки в Казахстан. В Караганде живёт мой племянник 
Магомед, которого я последний раз видел в возрасте трех ме-
сяцев, и который недавно женился! Как быстро летит время, 
– скажем мы, и будем правы. 

от столицы Республики Казахстан до Караганды чуть бо-
лее 200 километров. Это одна из самых индустриально раз-
витых областей. Металлургическое производство и угольные 
шахты, предприятия пищевой и легкой промышленности. Ка-
раганда – один из крупнейших городов Казахстана, в котором 
проживает более полумиллиона человек.

Мой гид аслан, оставив свои дела, довёз меня до автовок-
зала и, договорившись с таксистом, усадил меня в уютную 
«Субару». В попутчиках у меня оказался молодой человек по 
имени арман, что в переводе с казахского значит Мечта, на 
переднем сиденьи с нами ехала русская девушка. Мы, вы-
бравшись из города, выехали на простор. На улице мороз бо-
лее 30 градусов, метет легкая поземка. Водитель выжимает 
из своего «Японца» все его лошадиные силы. Вот за окном 
мелькает село александровка, что в 25 километрах от горо-
да, и куда мы пацанами ездили на велосипедах за черему-
хой. Сегодня это место уже в черте города. Так стремительно 
растёт столица Республики Казахстан, население которой 
приближается к миллиону человек. Мы разговорились с по-
путчиком. арман - сотрудник юридического агентства, ехал 
на похороны своей родственницы. Я выразил ему свои со-
болезнования. Мы обменялись визитками, говорили о совре-
менной молодежи, религии, уважении к старшим. 

- Я помню, в детстве нам всегда в пример ставили вайна-
хов. Как в вашем народе уважают старших в Казахстане зна-
ют все, – сказал арман. 

Через два часа мы были в Караганде. Меня хорошо встре-
тили мои родственники. Вечером в гости приехал с товарища-
ми руководитель областного вайнахского культурного центра 
Увайс Джанаев. Надо сказать, что мои «захалаж» оказались 
на редкость гостеприимными людьми, я благодарен им за 
это. После обильного и сытного ужина Увайс рассказал о жиз-
ни вайнахов в Караганде. 

- живём мы хорошо. У нас нет никаких межнациональных 
проблем. Каждый из нас понимает, что должен проявлять к 
любому человеку уважение, иначе люди не будут уважать 
нас. Поэтому я с полной уверенностью это говорю. Среди 
вайнахов, живущих в Караганде, есть учителя, врачи, юристы, 
лингвисты, музыканты. Многие имеют свой бизнес, работают 
на производстве. У нас немало учащейся молодежи и студен-
тов. Мы равные среди равных, и понимаем, что обязаны этим 
благополучием в первую очередь президенту Республики Ка-
захстан Нурсултану абишевичу Назарбаеву, и национальной 
политике, проводимой руководством нашей страны. 

 Недалеко от нашего города, по трассе в сторону алма-аты, 
в местечке Спасск, воздвигнут мемориальный комплекс па-
мяти жертв политических репрессий. Там установлено 18 па-
мятных знаков по числу депортированных наций. Ведь Кара-
гандинская область была местом ссылки сотен тысяч людей 
разных национальностей. Этот мемориал стал местом памя-
ти всех жертв террора. Многие из потомков ссыльных теперь 
живут в независимых странах, и каждая страна установила на 
комплексе свой национальный флаг. отдать дань памяти по-
гибшим в депортации приезжают послы независимых стран. 
Пока на этом комплексе нет государственных знамён Чечен-
ской Республики и Республики Ингушетия, но в этом году мы 
обязательно установим там наши национальные флаги. Там 
же будет установлен гранитный памятный знак вайнахов. 
Сейчас мы проводим широкую кампанию по ознакомлению 
жителей нашего города с предстоящим событием. В этом во-
просе нам помогают представители городской прессы. 

В Конституции Республики Казахстан прописаны 11 норм, 
регулирующие межнациональные отношения. На прошед-
шем в астане саммите оБСЕ было особо отмечено, что в Ре-
спублике Казахстан проживают в мире и согласии 130 наро-
дов и народностей. Этот факт с изумлением был озвучен на 
саммите премьер-министром Италии Сильвио Берлускони. У 
нас в Караганде есть малая ассамблея, которую возглавляет 
аким области. Руководство области помогает диаспорам воз-
рождать свои обычаи, язык, культуру, фольклор, открывать 
школы по изучению родного языка. аким области выделил 
нам грант на сумму 75 тысяч тенге для шитья национальных 
костюмов для самодеятельных артистов, изучения родного 
языка и государственного языка Республики Казахстан. Для 
руководства нашего этно-культурного объединения главная 
задача – духовно-нравственное воспитание подрастающего 
поколения. У нас немало перспективных спортсменов по мно-
гим видам единоборств и командных видов. Нас радует, что 
вайнахские свадьбы уже давно стали 
безалкогольными. Молодежь тянется 
к своим корням, соблюдает наши луч-
шие традиции и обычаи. 

Увайс и его товарищ Башир рас-
сказали мне удивительную историю, 
которая больше похожа на сказание, 
но это чистая правда. Дело было в 
1945 году. У аруди Кульбиева на во-
йне пропал единственный сын. Удру-
чённый горем, старик долго горевал, 
но однажды увидел в городе исхуда-
лого подростка лет 15. Подозвав его 
к себе, аруди спросил его кто он и от-
куда. Юноша поведал аксакалу, что он 
чеченец. Его родственники неизвест-
но где, и ему приходится скитаться в 
их поисках. жилья у парня не было, 
одежда истрепалась. аруди, не долго 
думая, привел юношу к себе домой. 

– Ты будешь моим сыном. У меня на 
фронте пропал сын. Я назову тебя в 
его память аблайханом, – сказал ару-
ди юноше.

Юноша оказался на редкость рас-
торопным и не чурался никакой ра-
боты. он поправился и окреп, выучил 
казахский язык. аруди души не чаял 
в своем приемыше. Так чеченский 
мальчик Зейнулла из Серноводска, 
потерявший своих родителей, стал 
аблайханом, приемным сыном казаха 
аруди. Семь лет прожил Зейнулла у 
аруди. Все эти годы его искали род-
ственники, и когда, наконец, нашли, 
оказалось, что Зейнулла-аблайхан ни 
слова не помнит по чеченски, зато в 
совершенстве знает казахский язык. 
аруди больно было расставаться с 
приемным сыном, но старик понимал, 
что значит для этих переживших голод и лишения людей най-
ти своего сына. Словно в награду аруди за его милосердное 
сердце, в день, когда его приемный аблайхан уезжал к своим 
родителям, пришла весть, что его родной сын аблайхан не 
погиб, что он жив, здоров и находится среди освобожденных 
военнопленных в английском секторе ответственности! 

 Зенулла живет в станице Серноводской, ему 77 лет. У него 
10 детей. К нему в Серноводск из Казахстана не раз приез-
жали его названные братья и сестры. Зейнулла до сих пор 
свободно владеет казахским языком. Каждый год старик ез-
дит в Казахстан навещать могилы своих родителей, законных 
и приемных. один из рассказчиков – Башир, сын Зейнуллы, 
и слушая этот больше похожий на сказку андерсена рассказ 
про аруди Кульбиева, я вспомнил аксакалов из азата, похо-
ронивших на своем кладбище умерших в эшелоне со ссыль-
ными ингушей…

Увайс поведал мне о работе, проводимой активистами 
центра по искоренению среди членов вайнахской диаспоры 
таких пороков, как алкоголизм и наркомания, о воспитании 
подрастающего поколения в духе традиционного ислама. 

Мы долго общались с Увайсом и его товарищами, несколько 
раз пили вкусный чай, заваренный моей невесткой Заретой. 
Было приятно видеть, как мой племянник Магомед умело уха-
живает за гостями. Когда мы говорим о соблюдении лучших 
традиций и обычаев, некоторые понимают это как какой-то 
штамп, что-то ирреальное. а ведь умение услужить старшим 
за столом, этикет и элементарная вежливость и есть состав-
ные части этих традиций. 

Проводив гостей, мы еще долго сидели на кухне. Хозяй-
ка дома асма рассказывала мне, как тяжело жилось людям 
раньше. 

– Сегодня можешь заниматься бизнесом, и власть это толь-
ко приветствует. Мой сын работает в сфере быта и мы впол-

не довольны его заработком. Дочь арендует кафе, тоже не 
бедствует. Всех денег не заработаешь. Я всегда говорю это 
детям, чтобы они в погоне за материальным не забывали о 
духовном, – говорила старушка. 

асме 71 год. Мой племянник – её внук. К сожалению, отец 
Магомеда умер, когда мальчику было всего три месяца. Ма-
гомед серьезно занимается музыкой и собирается записать 
сольный альбом. У него есть звание главного рэпера Казах-
стана. Но рэп его уже не интересует. «Это было детство», - 
говорит он, вспоминая прошлое увлечение. 

На следующий день скорый поезд уносил меня на юг Казах-
стана в алма-ату, где меня уже заждалась моя сестра. В купе 
плацкартного вагона вместе со мной ехали добродушная 
толстушка Майра с супругом Балтабаем, китаянка Ли Джу и 
профессор одного алмаатинского вуза Толеген. В чистом и 
уютном вагоне было тепло. Белоснежное бельё и мягкие ма-
трасы. Предупредительные проводники.

Мы сели ужинать. Каждый достал свою снедь. Меня тоже 
«затарили» основательно. Котлеты с ладонь, свежие овощи, 
кофе и сладости на стол, где уже лежат баурсаки, вареная ко-
нина и другие продукты. Майра на правах хозяйки принялась 
ухаживать за мной, а Ли Джу достала китайское угощение с 
непонятным названием, больше напоминавшее жареное в 
специях тесто. «Мяса в этой еде нет», - сказала она на впол-
не понятном русском языке. Я больше «нажимал» на баур-
саки и конину. «Ешь, ешь», - подкладывая мне лучшие куски, 
говорила Майра. Мы долго сидели за столом, пили чай. Я с 
детства люблю казахскую кухню. живя на Кавказе, сколько 
раз ловил себя на мысли, что вместо куска жареной курицы 
с удовольствием съел бы один баурсак, а как хотелось по-
рой выпить хотя бы одну маленькую пиалу кумыса. Зато зима 
пора «Сог1ама», когда казахи режут на зиму откормленную 
скотину и лошадей, и бесбармака с молодой кониной я на-
елся за все предыдущие 12 лет! Но это было потом. а пока 
плотно закусив, мы с Балтабаем пошли в тамбур подымить. 
Наш профессор более практичный, сразу лег спать. Ли Джу 
принялась что-то вязать. она ехала из астаны в Китай. Было 
интересно поговорить с ней, и я начал задавать ей вопро-
сы. Ли Джу поведала нам, что она уже дважды бабушка, что 
русский язык выучила в Китае. она с гордостью сказала, что 
в молодости была в рядах хунвэбинов, и осталась такой. Я и 
спросил её про хунвэбинов, вспомнив песню Владимира Вы-
соцкого. Но здесь всё оказалось намного серьезнее. Китайцы 
не забывают своей истории и гордятся прошлым своей стра-
ны. По крайней мере я так понял Ли Джу. Мы сфотографиро-
вались на память. Поезд уносил нас все дальше и дальше 
от снегов и мороза, и ранним утром мы прибыли в алма-ату. 
Здесь, в отличие от астаны или Караганды, снега не было, 
и погода была сродни нашей. Почти нулевая температура, 
вместо ставшей уже привычной степи – предгорья, лес. Наш 
зять али подхватил мой саквояж и мы, пройдя уже галдящую 
даже в такой ранний час привокзальную площадь, сели в его 

«Фольксваген» и поехали домой. Встреча с сестренкой как 
минимум больше походила на моё возвращение из враже-
ского плена, где я провел 10 лет. Было только шесть часов 
утра. Выйдя на улицу, я уловил удивительную свежесть. Воз-
дух был настолько чист, что хотелось дышать и дышать. Но 
эта идиллия кончается, когда полутора миллионный город 
просыпается. алма-ата лежит в низине, и смог просто висит 
над городом. Зато такой вкусной воды, как здесь, наверное, 
нет нигде в мире. 

Мы ездили на городской рынок. али показывал мне город. 
По преданию алма-ату основал известный в древности пра-
витель казахов аблайхан. Говорят, когда он вышел в поход, 
здесь умер один из верблюдов его каравана. Кстати, в городе 
есть памятник верблюду. 

В алма-ате и области живет немало вайнахов. Есть 
национально-культурный центр, но на момент моего нахожде-
ния в городе председатель центра аслан Хайбах находился 
за пределами страны. Из разговоров с местными жителями я 
понял, что люди вполне довольны своей жизнью. На примере 
моих родственников могу сказать, что сестра моя – классный 
кондитер и от заказов у нее просто нет отбоя. Зять занима-
ется частным извозом. Мой племянник – 7-летний Байсангур 
- учится в первом классе. Своего жилья у них пока нет, но се-
мье хватает средств арендовать квартиру. Мы были в гостях 
у сводной сестры Лейлы Мадины, у родного дяди али, и я не 
слышал, чтобы люди сетовали на жизнь. Я роздал им книги 
ингушских писателей, которые они с благодарностью при-
няли. Незаметно пролетела неделя, и надо было собирать-
ся домой. Покидал я этот гостеприимный край с желанием 
когда-нибудь сюда вернуться. 

М. ХАНИЕВ. 
Ингушетия-Казахстан-Ингушетия.

(Продолжение следует)

Мехкхой, к1езига да г1ал-
г1ай  метта  чоалхане  г1улак-
хаш  дувца йоазонаш. Цудухь 
тахан г1алг1ай меттах лаьца 
дувца ловра сона.

Мотт - адама уйлан лоар-
х1амег1а бола г1ирс ба. Мет-
таца гучадоал дика мел дар:  
хьаькъал, сакхетам,  эхь-
эздел, г1улакх, сии, денал, 
ший мехкацара безам, иштта 
кхы а.

В1алла  к1opда а дерг-
доацаш укх лаьттан букъ т1а 
дуккха х1амаш долашше a, 
x1apa сага ши-ший дар деза. 
Иштта ларх1а мегаргба мет-
тацара безам а.

Саг х1ама ийша а эшан-
за а хул, х1аман совволаш-
воацаш а хул. Хоза хийта 
алац г1алг1аша мотт ховш 
волча сагах «корта болаш саг 
ва», аьле. Сага кхетама лак-
ха мах ба цу дешо бер.

Дукха хургбац наьна мотт 
яха дешаш ца хозаш а, уж ца 
довзаш а.

Дийца варгвоацаш хоза 
а к1оарга ма1ан долаш ба 
наьна мотт. Воча дешашца 
бувцача хана ч1оаг1а дегаза 
хет из. Бакъда, лебе безачча 
тайпара к1аьда, хоза из ле-
беш хилча ч1оаг1а хьамсара 
ба из. Ший кер чу лелаваь 
хьа а ваь, воча, б1ехача, ун-
зарча х1амах лоравеш, ший 
мотт д1а а хьехаш нанас 
хьалкхевича, из ший наьна 
мотт  лертт1а ца бувцар эхь 
да дезалхочоа. Воашош хала 
кхедаьча воай ноаной сий-
на,  цох эхь хийтта а, лорабе 
беза вай  мотт, кегалургбоа-
цаш.  Цудухь вай фуде деза, 
ма хулла из наьна мотт боаг-
г1ача тайпара нийсса бувца 
беза.

Хьамсара мехкхой, вай 
теркам бича, воашта а ховш, 
ч1оаг1а к1оадо ю вай наьна 
метта. Воашта х1араненна 
уллув ба ала йиш йолаш да 
вай лертт1а г1алг1ай  мотт 
хьабувца ца хов нах.

Уйла яьйий вай? Доккха 
зе ма дий  вай воай т1ехьен 
дер, боагг1ача тайпара цар-
на из мотт д1а1ома ца бой. 
Ца1-м хов сона, боккхий хил-
ча цу вай т1ехьено вай  бехке 
дергдолга. Из цар дой царех 
бехк боаккхилга хургдац.

Цул совг1а, вай  ишколаш-
ки кхы йолча дешара мотти-
гашки г1алг1ай мотт к1езига 
бувц. Къаьстта наьна мотт 
хьехаш долча дарсашка  
мара ца бувцаш.

Цхьаькха а да лоарх1аме, 
бийцача доаллаш дац из, 
нийсса бувцаш ца хуле.

Сога хаьттача ц1аккха 
лакъаргбоаца хьаст ба наь-
на мотт. Хьаст ц1ена хилча 
хиво хьогал  йоаю. Цох тара 
х1ама да мотт а. «Хьалъаь-
ннар дото - чудитар дошо» 
яхаш дале а, ала дезача аь-
нна дош дошол а дезаг1а да, 
яьхад вай даьша.

Сага са да из наьна мотт. 
Лебеча меттага хьежжа хул 
наха юкъера сага лоарх1ам 
а. Вайна цхьачарна оалаш 
хеза да-кх вай дай дешаш. 
«Наьна мотт - дунен кор», 
«Наьна мотт - Даьла со-
вг1ат» - яхаш. Из кор баьд-
дерзийта  а, Даьла совг1ат 
тишде а йиш яц вайга. Даьша 
а ноаноша а цох доккхал деш 
метта ганз йитай вайна, вайх 
шоай йоакхо еш. Цун хам бе 
а, из т1ехьенга д1акхачийта 
а вай  декхарийла да. Т1ак-
кха цар шоай т1ехьенга а 

т1ехьен т1ехьенга а д1акхоа-
чийтаргья из метта ганз.

Цхьаволчо оал: мегаргбар 
из-м нах д1акхеташ хилча. 
Мегаргбац, даьра, нагахьа 
санна иштта мегаргбаларе 
яьздаргахьа а бувцаргахьа а 
ший бокъонаш йолаш хург-
бацар  мотт. Вай даьша, дук-
хача халача заманна шоаш 
духьалнийсбенна болашше, 
кега ца беш, вайга хьакхоа-
чабаьб из. Вай из лорабе 
декхарийла да.

Вайна ховш да-кх  хьалха 
вай къаман цхьацца халонаш 
т1алаьтталга.

Бакъда, г1алг1ай мотт, 
йоазув хинна деце а масса-
за дег1аихаб багахбувцам-
ца. Дукха фаьлгаш, кицаш, 
лоаца дувцараш, ховлий до-
взалеш, иллеш да вай наьна 
мотт, къам, хоза г1улакхаш 
хестадеш. Сога хаьттача 
шийна ховчо кхувш йоаг1ача 
т1ехьенна уж дувцаре, цох 
пайда хургбар.

Хийла нийслу г1алг1аша 
шоайла эрсий мотт бувцаш. 
Эрсий мотт хар а дика да,  
из ханза баргбоацаш ба вай 
мехкал д1аховаьлча. Бакъда, 
шоайла наьна мотт кхетабеш 
болча наха эхь да кхыча мет-
тал къамаьл дар. Наха шоай 
мотт кхыча меттал халаг1а 
хетилга да из. Г1алг1ай дук-
ха дешаш да,  кхыча къамай 
вай санна хьадаккха ма1ан а 
долаш хьадоаладе да а доа-
цаш.  Наьна меттала дешар 
1омалац яхачо дувцар дош 
доацар да. Кхыча къаман 
сага цу тайпа дош д1ахозе 
фу хетаргда. Цхьаволчо оал, 
сага шира дош доаладича, 
«д1авал хьай къаьнара мотт 
а т1ехьа». Из в1алла мегарг-
долаш дац.

Мерза ба наьна мотт лерга 
хезача,  юхь к1айеннача къо-
аночо тайжжа бувцаш хилча, 
берий йиткъача оазаца був-
цаш хезача а. ай, цу наьна 
меттел техка еций вай Г1ал-
г1айчен, лоамий, арений, 
шахьарий, юртий, оахамий, 
гувний, хиний, иштта кхы а 
дуккхача х1амай ц1ераш.

Чехкка 1омавала веза г1ал-
г1ай меттал деша. Дийнахьа 
цхьан сахьата деше, к1ира 
1одеша 1омалургва, бетта 
- шаьрлургва.  Селла хоза 
мотт вайна беннача Даьлах 
эхь хета а деза.

Духхьал мотт аьнна ца а 
буташ, из нана яха дош хьал-
ха даьккха цох д1а а хетта, 
наьна мотт аьннад цох, кхы-
ча меттал хьамсараг1а из ло-
арх1аш. Ма хулла нийссаг1а 
бувца  хьажа деза  вай из,  
хьалкхувча т1ехьено нийсса 
д1а1омабергболаш. Цхьак-
кхача х1аманга кхоачаргбоа-
ца мах ба наьнна мета из 
нийса бувцар. жи! Дукха да-
хаш, 1омабе наьна мотт.

Ткъоалаг1ча б1аьшера 
мара г1алг1ай мотт йоазонга 
баьннабац.

Керттера бахьан из а да 
цун цхьацца дола х1амаш 
ах-астаг1а хилар, воай метта 
вай хийра хилар, вай цунна 
кхы а гаьнадоалаш латтар.

Мах баь варгвоацаш, беза-
ча маьхе да ший мотт ц1ена 
хар. Ше ц1ена бувцарца йо-
аккх метто ший хозне. Дала 
низ лолба вайна массанена 
а из к1оаргга  1омабе а цун 
къайленаш йовза а.

Илез МАТИЕВ

Наьна мотт – 
лакъаргбоаца 

хьастКазахстанские 
новеллы

ДаЛЕКоЕ – БЛИЗКоЕ

1алам сакъердаме а мах 
баь варгвоаца а книжка да. 
Из яздаьд эггара хозаг1дол-
ча басарашца а ц1енача мет-
таца а. Цхьабакъда, тахан 
1алам 1откъамерча хьале да. 
Из кхета а деш, ч1оаг1а шоай 
садуаш да адамаш. Вай кхе-
таду, 1аламца дола г1улак-
хаш наха боагг1ача боараме 
ца леладелга. Из 1аткъаш да 
адамленна, цар унахц1енно-
на, вай берий вахара.

1аламца йола уйлаш ди-
калгахьа хувцара, уж ц1енъ-
яра т1аберзабаь хила беза 
наьха сакхетам. Къаьстта 
ч1оаг1а из уйла-нигат хьалк-
хеде деза берий дегашка.

Мичахьара хьадоладе деза 
1алам берашта хьамсара хи-
лийтара г1улакх? Бер ага ул-
лача хана д1аболабе беза из 
болх, т1аккха ишколага кхача 
деза из, юххера а библиотеке 
д1ач1оаг1дала деза.

1алам лорадара болх ал-
самбаккхара геттара лоар-
х1аме я школашкара библио-
текаш. Цар болхлой х1ара 
шера хул «1алам лорадара 
бола наьха сакхетам айба-

ра» т1аерзаяьча конкурсе 
дакъа лоацаш. Иштта хилар 
из д1адаха шу д1адерзача 
бетта а.

Конкурсе дакъа лоацаш 
хилар Маг1албика района 
ерригача школашкара би-
блиотекаш. Хьалхарча туре 
котало яьккхар Долакоа яха-
ча юртара №7 йолча школа 
библиотека заведующе Н. Х. 
Эскиевас, шоллаг1а мотиг яь-
ккхар ачалкхерча №15 йолча 
юкъерча школа библиотекара 
Х. а. Эсмурзиевас, кхоалаг1а 
моттиг яьккхар Керда Редант 
яхача школа библиотека кул-
галхочо З. М. Баркинхоевас. 
Конкурсе дикаг1долча бал-
хий ц1ераш ераш я: компози-
ци «Дийна дуне», «Экологех 
йолча информаце папка», 
«Гербарий».

Яхьашка  хьалхара мот-
тиг яьккхача Н. Х. Эскиевас  
республикански туре дакъа 
лаьцар.

Цига а котало яьккхар цо.

М. ЭРЗИЕВ

Лораде Iалам
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В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года №3132-1 «о статусе 
судей в Российской Федерации» квалификационная коллегия судей Республики Ингушетия 
объявляет об открытии вакантных должностей:

• судьи арбитражного суда Республики Ингушетия;
• судьи Верховного Суда Республики Ингушетия;
• судьи Назрановского районного суда Республики Ингушетия;
• двух судей Малгобекского районного суда Республики Ингушетия;
• судьи Сунженского районного суда Республики Ингушетия;
• судьи Джейрахского районного суда Республики Ингушетия;
• мирового судьи судебного участка № 15 (г. Магас) Республики Ингушетия;
• мирового судьи судебного участка № 16 (с.п. орджоникидзевское) Республики Ингуше-

тия.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного закона, при-

нимаются от претендентов на указанные вакантные должности по адресу: г. Магас, ул. Горч-
ханова, 11 а, с 20 января 2011 года до 18.00 часов 10 февраля 2011 года.

ОБъЯВЛЕНИЯ

ответственность в испол-
нительном производстве яв-
ляется правовой гарантией 
обеспечения должного по-
ведения субъектов право-
отношений, возникающих в 
ходе исполнительного про-
изводства. она способствует 
пресечению и предупрежде-
нию правонарушений, вос-
становлению нарушенных 
прав и охраняемых законом 
интересов взыскателей. 
основными видами ответ-
ственности являются ответ-
ственность в виде взыскания 
исполнительского сбора, 
административная, а также 
уголовная ответственность. 
Деятельность, связанная с 
привлечением должников 
и иных лиц к ответствен-
ности за неисполнение су-
дебных актов и актов иных 
уполномоченных органов, а 
также неисполнением закон-
ных требований судебных 
приставов-исполнителей, 
регламентирована Фе-
деральным законом от 
02.10.2009 N 229-ФЗ "об 
исполнительном производ-
стве", Уголовным кодексом 
Российской Федерации, 
Уголовно-процессуальным 
кодексом Российской Феде-
рации, Кодексом Российской 
Федерации об администра-
тивных правонарушениях.

В соответствии с Уголовно-
процессуальным кодексом 
Российской Федерации (да-
лее - УПК РФ) к подслед-
ственности дознавателей 
Федеральной службы су-
дебных приставов отнесены 
следующие составы престу-
плений, предусматривающие 
уголовную ответственность 
за неисполнение судебных 
актов:

1) злостное уклонение от 
уплаты средств на содержа-
ние детей или нетрудоспо-
собных родителей (ст. 157 
Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации (далее - УК 
РФ);

2) злостное уклонение от 
погашения кредиторской за-
долженности (ст. 177 УК РФ);

3) воспрепятствование 
осуществлению правосудия 
и производству предвари-
тельного расследования (ст. 
294 УК РФ);

4) неуважение к суду (ст. 
297 УК РФ);

5) разглашение сведений о 
мерах безопасности, приме-
няемых в отношении судьи 
и участников уголовного про-
цесса (ст. 311 УК РФ);

6) незаконное действие в 
отношении имущества, под-
вергнутого описи или аресту 
либо подлежащего конфи-
скации (ст. 312 УК РФ);

7) неисполнение пригово-
ра суда или иного судебного 
акта (ст. 315 УК РФ) .

В 2010 году деятельность 
структурных подразделений 
управления по линии орга-
низации дознания и адми-
нистративной практики была 
направлена на повышение 
эффективности работы всех 
районных и городских от-
делов по выявлению и рас-
следованию преступлений, 
выявлению и пресечению ад-
министративных правонару-
шений, а также обеспечение 
законности при осуществле-
нии уголовно-правовых пол-
номочий. отдел непосред-
ственно взаимодействует с 
органами, осуществляющи-
ми оперативно-розыскную, 
экспертно-криминалистическую 
деятельность, производство 
предварительного след-
ствия, прокурорский надзор и 
судебный контроль. За 2010 
год дознавателями УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия зарегистрировано 29 
сообщений о преступлениях. 
По результатам рассмотре-
ния по 8 материалам приня-
то решение об отказе в воз-
буждении уголовного дела 
и 7 сообщений передано по 
подследственности в след-
ственный комитет СУ при 
прокуратуре Республики Ин-
гушетия. За указанный пери-
од возбуждено 14 уголовных 
дел. В Назрановском город-
ском отделе возбуждено 4 
уголовных дела по ч.1 ст. 157 
УК РФ и 1 уголовное дело по 
ст.315 УК РФ; в Сунженском 
районном отделе – 3 уголов-
ных дела по ч.1 ст.312 УК РФ; 
в Малгобекском районном от-
деле – 1 уголовное дело по ч. 
1 ст. 312 УК РФ, 1 уголовное 
дело по ч.1 ст. 157 УК РФ и 1 
уголовное по ст. 315 УК РФ; в 
Назрановском районном от-
деле – 3 уголовных дела по 
ч.1 ст. 157 УК РФ.

Случаи злостного уклоне-

ния от уплаты алиментов в 
практике судебных приста-
вов нередки. Должники, что-
бы не платить детям алимен-
ты, скрывают свои доходы, 
переписывают имущество на 
родственников, часто меня-
ют место жительства. В та-
ких случаях на помощь могут 
прийти публично-правовые 
санкции, предусмотренные 
Уголовным кодексом РФ и 
иными правовыми актами. 
Уголовная ответственность 
является самой строгой ме-
рой ответственности за на-
рушение алиментных обяза-
тельств. 

За текущий период выявле-
но 8 фактов злостного укло-
нения должников от уплаты 
средств на содержание не-
совершеннолетних детей, по 
которым возбуждены уголов-
ные дела и доведены до суда 
7 уголовных дел, где были 
рассмотрены с вынесением 
обвинительных приговоров.

Так, исполнительный до-
кумент о взыскании с К. 
алиментов на содержание 
несовершеннолетней до-
чери 2003 г.р. в размере ¼ 
заработка или иного дохода 
ежемесячно с апреля 2008 г. 
до достижения ее совершен-
нолетия поступил в отдел 10 
февраля 2010 г.

Судебный пристав-
исполнитель неоднократно 
в письменной форме обя-
зывал должника погасить 
задолженность по алимен-
там, однако К., несмотря на 
предупреждения об уголов-
ной ответственности, игнори-
ровал данные требования. В 
результате задолженность К. 
превысила 107 тыс. руб.

В рамках возбужденного 
исполнительного производ-
ства судебным приставом-
исполнителем принима-
лись неоднократные меры 
для трудоустройства К., но 
предлагаемая работа его не 
устраивала. 

В результате дознавателем 
Назрановском районном от-
деле УФССП России по Ре-
спублике Ингушетия в отно-
шении должника возбуждено 
уголовное дело и направле-
но в суд.

Также за текущий период 
выявлено 6 фактов престу-
плений против правосудия, 
а именно 4 факта по ст. 312 
УК РФ и 2 факта по ст. 315 ч. 
1 УК РФ. По результатам рас-
следования все уголовные 
дела по указанным престу-
плениям окончены и рассмо-
трены в суде. одно уголов-
ное дело по ч.1 ст. 315 УК РФ 
прекращено по нереабилити-
рующим основаниям за при-
мирением сторон и деятель-
ным раскаянием. 

В процентном соотно-
шении из возбужденных и 
принятых уголовных дел 
окончено производством 13 
уголовных дел, то есть 72,2% 
от находившихся в производ-
стве. Результативность рас-
следования уголовных дел 
составила 100%. 

За тот же период долж-
ностными лицами УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия возбуждено 2070 дел 
об административных право-
нарушениях.

Направлено в суд 2059 дел 
об административных право-
нарушениях, что составляет 
99,4%. Рассмотрено судом 
с назначением администра-
тивного наказания 2092 
дела об административных 
правонарушениях (с учетом 
перешедшего остатка с 2009 
года), что составляет 100 %. 

Фактов прекращения уго-
ловных дел по реабилити-
рующим основаниям вынесе-
ния судами оправдательных 
приговоров не было. 

По словам начальника 
отдела дознания и админи-
стративной практики УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия в целях дальнейшего 
повышения эффективности 
работы основные усилия 
структурных подразделений 
Управления ФССП России по 
Республике Ингушетия, как и 
прежде, будут сосредоточены 
на повышении требователь-
ности к организации работы 
по выявлению и расследо-
ванию преступлений, закон-
ности при расследовании 
уголовных дел и повышению 
качества дознания по уголов-
ным делам в районных отде-
лах судебных приставов. 

Пресс-служба УФССП 
России по Республике 

Ингушетия

За неисполнение 
судебных актов, 

законных требований 
судебных 

приставов-исполнителей 
грозит уголовная 
ответственность

В администрации Малго-
бекского муниципального 
района прошло очередное 
заседание комиссии по без-
опасности дорожного движе-
ния. Здесь по утвержденно-
му плану такие мероприятия 
проводятся на постоянной 
основе.

Подводя итоги за 2010 год, 
председатель этой комиссии, 
заместитель главы админи-
страции района К. Кузьгов 
рассказал о работе, прово-
димой по усилению  безопас-
ности дорожного движения, 
об установке и эксплуатации 
технических средств.

Совместно с коллективом 
ГУ «Ингушавтодор» проана-
лизировано состояние авто-
мобильных дорог: Назрань-Н. 
Курп, Назрань-Н. Курп-Терек, 
Малгобек-Сагопши, Зязиков-
Юрт-Гарагорск, Малгобек-
Инарки, Зязиков-Юрт - 
с.п.Вознесеновское.

К зиме все дороги обе-
спечены необходимым ко-
личеством песчано-солевой 
смеси, особенно рядом со 
школами, пешеходными 
переходами, на спусках и 

подъемах. Управлению об-
разования поручено усилить 
работу в учреждениях обра-
зования по пропаганде среди 
учащихся Правил дорожного 
движения. 

Нельзя допускать выде-
ления земельных участков 
под киоски рядом с дорога-
ми. Мероприятия, проводи-
мые комиссией, необходимо 
освещать в СМИ и, в частно-
сти, в газете «Народное сло-
во». Надо решать проблемы 

безопасности дорожного 
движения с оГИБДД, ГПУ 
«Малгобекское ДРСУ» и вла-
стями на местах, отмечалось 
на заседании.

По поручению правитель-
ства РИ сделан мониторинг 
всех дорог и внесены кон-
кретные предложения по экс-
плуатации дорог.

М. МАжИТОВ

За безопасность
на дорогах

Утерянный аттестат А 050794, выданный СШ №17 с.Верхние Ачалуки в 1988 году на 
имя Гомкартиева Иссы Суламбековича, считать недействительным.

«Теннисом занимаются 
миллионы, а звезда горит 
одна. Так вот, айза и есть та 
самая звездочка». Так в га-
зете «Сердало» от 17 сентя-
бря 2009 года заканчивается 
статья пресс-службы пре-
зидента РИ о нашей юной 
спортсменке по большому 
теннису. 

живет и тренируется айза 
в Москве, в Сокольниках, 
где расположено «Ширяе-
во поле», которое является 
крупнейшей кузницей спор-
тсменов мирового уровня. 
Также вместе с айзой трени-
руется и ее брат ахмед. На 
этих кортах в последние годы 
были подготовлены тенниси-
сты международного клас-
са: а.Чеснокова, В.Борисов, 
М.Сафин, М.Южный, 
а.Курникова, а.Мыскина, 
Е.Дементьева и многие дру-
гие известные спортсмены 
российского спорта. айза и 
ахмед достигли уже больших 
результатов в своей возраст-
ной группе. очень хорошую 
оценку айзе и ахмеду дает 
одна из старейших тренеров 
СССР и РСФСР  Лариса Дми-
триевна Преображенская, а 
также нельзя не подчеркнуть 
отзыв тети Марата и Дина-
ры Сафиных, которая выра-
зила твердую уверенность, 
что айза и ахмед достигнут 
больших успехов. В под-
тверждении, что наши юные 
таланты на верном пути го-
ворит и то, что айза является 
одной из лучших спортсме-
нок школы. В 2010 году ста-
ла победительницей и при-
зером всесоюзных турниров 
среди девочек 10-ти лет и 
выполнила норматив перво-
го юношеского разряда, вы-
шла в десятку сильнейших 
спортсменок Москвы. а за-
вершила 2010 год наша юная 
звездочка айза Зязикова по-

бедой в городе Пензе. Стала 
обладателем кубка, медали 
и почетной грамоты, еще раз 
подтвердив, что в большом 
теннисе юная ингушка айза 
Зязикова твердо и надолго. В 
десятке сильнейших она ста-
ла первой. Хочется пожелать 
айзе и ахмеду в дальнейшей 
спортивной жизни успехов, 
здоровья, счастья, а также 
хочу пожелать всему наше-
му народу в новом 2011 году 

всего самого хорошего. осо-
бенно касается нашей моло-
дежи. Только через спорт, му-
зыку, труд куется лицо, статус 
нации на международной 
арене. Удачи нам всем в до-
брых, богоугодных делах на 
благо Ингушетии и в целом 
во всем мире.

А.МАТИЕВ

Юная теннисистка Айза
СПоРТ

Объявление о приеме документов
для участия в конкурсе на замещение вакантной должности гражданской службы в 

Управлении ФНС России по Республике Ингушетия
Управление Федеральной налоговой службы по Республике Ингушетия объявляет о прие-

ме документов для участия в конкурсе на замещение вакантной должности государственной 
гражданской службы Российской Федерации:

Прием документов для участия в конкурсе будет проводиться с 21 января 2011 г. по 21 фев-
раля 2011 года. Время приема документов: с 9:00 часов до 18:00 часов.

Адрес приема документов: 386001, г. Магас, ул. А.Горчханова 5, Управление ФНС Рос-
сии по РИ, отдел кадрового обеспечения и безопасности, кабинет № 110, телефон: 55-
18-05, 55-15-02 e-mail: u06@ naloq. ru.

Информация об условиях проведения конкурса на замещение вакантной должности госу-
дарственной гражданской службы Российской Федерации в Управлении ФНС России по Ре-
спублике Ингушетия и об условиях прохождения государственной гражданской службы раз-
мещена на сайте: www.r06.nalog.ru.

Телефон для справок: (8734) 55-18-05.

Наименование отдела

Отдел информатизации 
и ввода данных

Наименование 
вакантной должности 

Заместитель начальника 
отдела

Количество 
вакантных должностей 

1

Детский хореографи-
ческий ансамбль «Тар-
гим» Дома культуры 
г.Карабулака, который мно-
гие годы радует жителей 
нашей республики своим 
мастерством, не раз очень 
достойно представлял Ин-
гушетию на международ-
ных и региональных фе-
стивалях. 

В творческой копилке кол-
лектива много дипломов и 
грамот победителей. На-
пример, в 2008 г. ансамбль 
получил звание дипломан-
та I степени «За успехи, до-
стигнутые в деле развития 
национального искусства 
Республики Ингушетия», ди-

пломанта III международно-
го фестиваля традиционной 
культуры «Горцы», проходив-
шего в Республике Дагестан. 
В городе анапе «Таргим» по-
лучил звание лауреата XV 
Российского детского фести-
валя «Казачок-2008», с вру-
чением премии президента 
Российской Федерации Д.а. 
Медведева. В 2009 г. в Гроз-
ном, прекрасно выступив на 
фестивале народного твор-
чества «Мир в радуге куль-
тур», получил звание лау-
реата фестиваля, подарил 
свое мастерство участникам 
и зрителям фестиваля «Мир 
Кавказа», проходившем в 
Ингушетии.

В первые дни 2010 г. «Тар-
гим» был приглашен на Рож-
дественскую елку в Москву. 
Случилось это благодаря 
тому, что устроителям фе-
стиваля «Рождественская 
елка «Казачий круг» понрави-
лась программа ингушского 
ансамбля на «Казачке», где 
юные танцоры представляли 
самобытное национальное 
творчество, темпераментный 
ингушский танец.

Фестиваль «Рождествен-
ская елка» является продол-
жением Российского детско-
го фестиваля «Казачок», а 
организаторами его являют-
ся Центральное казачье во-
йско и Педагогический центр 
«Каникулы» при поддержке 
правительства Московской 
области, т.к. фестиваль «Рож-
дественская елка «Казачий 
круг» проводится на терри-
тории Московской области. 

История «Рождественской 
елки «Казачий круг» имеет 
свои традиции. Это увлека-
тельное пребывание в столи-
це нашей Родины - Москве, 
обмен опытом, проведение 
мастер-классов, выступле-
ние на гала-концерте. Участ-
ников фестиваля приветству-
ют представители аппарата 
президента Российской Фе-
дерации, правительства РФ, 
вручают памятные подарки.

В этом году на имя пре-
зидента РИ Ю-Б.Б. Евкуро-
ва было вновь направлено 
письмо с приглашением дет-
ского коллектива Республи-
ки Ингушетия «Таргим» на 
фестиваль «Рождественская 

елка в Москве».
Программа, которую под-

готовили устроители для 
ингушских детей, началась 
с посещения памятных мест 
столицы : Красная площадь, 
Манежная площадь, про-
гулка по александровскому 
саду и по старому арбату. 
Побывали дети у мемориала 
на Поклонной горе, осмотре-
ли панораму города с Во-
робьевых гор, посетили па-
нораму Бородинской битвы, 
олимпийский спортивный 
комплекс и музей Дарвина. 
С особым интересом посмо-
трели Новогоднее цирковое 
представление и, конечно 
же, получили массу впечат-
лений на Кремлевской елке и 
на главной елке страны - на 
Красной площади.

Мероприятия, посвящен-
ные XVII фестивалю «Рож-
дественская елка в Москве» 
проходили со 2 по 10 января в 
школе искусств им Балакире-
ва. В концертной программе 
наши артисты представили 
три номера: «Молодежный 
танец», мужской перепляс 
и парный детский танец. 
Директор ДК г. Карабулака 
Камбулат аушев с гордостью 
поведал нам, что маленьких 
артистов очень тепло встре-
тили на фестивале. особо 
отметили красоту и грацию 
исполнения танцевальной 
пары Карины Евлоевой и ах-
мета Ужахова. 

Председатель оргкомитета 
фестиваля «Рождественская 
елка в Москве» а. Б. Гавря, 
отмечая танцевальное ма-

стерство коллектива, пред-
положил возможность вы-
езда артистов «Таргима» за 
границу.

За успешное выступление 
ансамбль «Таргим» награж-
ден дипломом лауреатов 
фестиваля «Рождественская 
елка в Москве», а на имя 
Главы РИ Ю-Б. Б. Евкурова, 
председателя правительства 
РИ а.о. Воробьева, мини-
стра культуры РИ Я. С. Па-
тиева, главы администрации 
г. Карабулака Х. М-Г. Дзейто-
ва были направлены пись-
ма, в которых «выражается 
огромная благодарность за 
помощи и поддержку детско-
го хореографического ансам-

бля песни и танца «Таргим», 
участники которого проде-
монстрировали высокое ис-
полнительское мастерство, 
артистизм и яркую индиви-
дуальность». Художествен-
ный руководитель ансамбля 
«Таргим» а.Я. Джабраилов 
получил почетную грамоту.

Художественный руководи-
тель коллектива заслужен-
ный работник культуры ЧИ-
аССР, заслуженный деятель 
культуры РИ абдулхалим 
Джабраилов и директор ДК 
г. Карабулака заслуженный 
работник культуры Камбулат 
аушев очень ответственно 
походят к вопросу творче-
ской подготовки коллектива, 
патриотического воспитания 
детей на основе бережного 
отношения не только нацио-
нальных, но традиций и обы-
чаев народов, проживающих 
на территории нашей боль-
шой страны.

«Каждое участие коллек-
тива в подобных творческих 
форумах является большим 
воспитательным моментом 
для наших детей, – гово-
рит Камбулат аушев, – так 
как они узнают много ново-
го и интересного. В каждой 
поездке у них появляются 
новые друзья, с которыми 
потом подолгу переписыва-
ются, созваниваются. Наши 
воспитанники знакомятся с 
танцевальной и вокальной 
культурой других народов и 
всегда стараются достойно 
показать ингушское хорео-
графическое творчество».

Л. ТОЧИЕВА 

«Таргим» в Москве

Предупреждение и лечение
 «Медицинский врач лечит человека, а ветеринарный – человечество».

Академик  И.П.Павлов

Ветеринария – это область научных знаний и практической деятельности, направленная на изучение 
болезней животных, их предупреждение и лечение, обеспечение доброкачественности и безопасности 
животноводческой продукции в ветеринарно-санитарном отношении, защиту населения от болезней, 
общих для животных и человека, и пищевых отравлений.

Государственный ветеринарный надзор – это деятельность органов управления, учреждений и орга-
низаций государственной ветеринарной службы Российской Федерации, направленная на профилакти-
ку болезней животных и обеспечение безопасности в ветеринарно-санитарном отношении продуктов 
животноводчества путем предупреждения, обнаружения и пресечения нарушений ветеринарного за-
конодательства Российской Федерации госветнадзор представляет собой систему контроля за соблю-
дением предприятиями, учреждениями, организациями и гражданами планов противоэпизоотических 
мероприятий (включая мероприятия по предупреждению и ликвидации болезней, общие для человека 
и животных), за организацией и проведением мероприятий по предупреждению и ликвидации заболе-
ваний животных заразными и незаразными болезнями. 

____________________________________

Борьба с болезнями животных
Борьба с болезнями животных в России регламентирована основными, положениями ветеринарно-

го законодательства РФ, инструкциями и наставлениями, издаваемыми депортаментом ветеринарии 
федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору минсельхоза России. Положения 
ветеринарного устава Россельхознадзора является обязательными для исполнения всеми ведомствами 
государственных унитарных предприятий, крестьянско-фермерских хозяйств, ветеринарных управле-
ний, станций, лабораторий, лечебниц, участков, пунктов, другими предприятиями, организациями и 
учреждениями, а также гражданами. Все расходы на противоэпизоотические мероприятия в РФ про-
водятся за счет федерального и регионального бюджета.

Основная задача противоэпизоотических мероприятий в России заканчивается в создании стойкого 
благополучия по разным болезням в животноводчестве с целью обеспечения планового его развития 
и повышения продуктивности. Основными принципами этих мероприятий являются: планирование, 
комплексность, выявление ведущего звена в профилактике и ликвидации той или иной болезни.

А.ХАШАГУЛЬГОВ 
пресс-служба Россельхознадзора

ВЕТЕРИНаРНо-СаНИТаРНый КоНТРоЛь

Ипотечный кредитный про-
дукт «Переменная ставка» - это 
ипотечный кредит, размер про-
центной ставки по которому 
зависит от ставки рефинансиро-
вания Центрального банка РФ.

Ипотечный кредит «Перемен-
ная ставка» предоставляется на 
приобретение квартиры в кре-
дит на вторичном и первичном 
рынках, включая жилые поме-
щения на этапе строительства 
(по договору участия в долевом 
строительстве, оформленном 
в соответствии с №214-ФЗ), 
а также на погашение ранее 
предоставленного ипотечного 
кредита на приобретение или 
строительство жилого помеще-
ния.

В условиях регулярного сни-
жения ставки рефинансирова-
ния Центрального банка РФ 
ставка по кредиту может быть 
ниже фиксированной ставки 
по стандартному продукту, что 
дает заемщику существенные 
преимущества при выплате 
кредита. Ежегодный пересмотр 

процентной ставки избавит от 
необходимости перекредитовы-
ваться, если на ипотечном рын-
ке произойдет резкое снижение 
ставок.

Важной особенностью про-
дукта «Переменная ставка» 
является наличие верхнего и 
нижнего пределов величины 
процентной ставки по кредиту 
(не менее 5% и не более 20% 
годовых). Это дает заемщику 
уверенность, что в случае рез-
кого роста ставки рефинансиро-
вания Центрального банка РФ 
проценты по кредиту не пре-
высят установленного уровня. 
Поскольку ипотечное кредито-
вание охватывает долгосроч-
ный период сроком до 30 лет, 
ограничение максимального и 
минимального значений ставки 
является надежным средством 
защиты от кризисных явлений.

Дополнительную защиту 
на случай резкого увеличения 
платежа по кредиту из-за повы-
шения процентной ставки обе-
спечивает более строгое, чем 

обычно, ограничение размера 
ежемесячного платежа по кре-
диту относительно величины 
дохода заемщика (заемщиков). 
Ежемесячная сумма платежей 
заемщика не может превышать 
35% его ежемесячного совокуп-
ного дохода (совокупного дохо-
да всех заемщиков, участвую-
щих в кредитной сделке)

Размер кредита рассчитыва-
ется индивидуально и зависит 
от величины документально 
подтвержденных доходов. Если 
размер доходов не позволяет 
получить необходимую сумму 
кредита, его можно увеличить 
путем привлечения созаемщи-
ков. Когда в ипотечной сделке 
участвует несколько созаемщи-
ков, то их доход суммируется, 
и сумма кредита определяется 
с учетом совокупного дохода 
всех созаемщиков.

Кредит "Переменная ставка" 
выдается партнерами агентства 
по ипотечному жилищному 
кредитованию, принимающими 
участие в данной программе на 
территории всей Российской 
Федерации.

И.АктАЛИеВ,
начальник отдела регистра-

ции прав, арестов и договоров 
долевого участия в строи-

тельстве жилья 

Переменная ставка
НаШИ  КоНСУЛьТаЦИИ


